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AutodAfé du CorAn:

Le ministre des affaires étrangères danois 
exprime ses regrets et excuses

Selon l’AmbASSAdeur de Chine à Alger:

Vers la réalisation de plusieurs 
mégaprojets en Algérie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu 
un appel téléphonique de son 
homologue danois, Lars Lokke 
Rasmussen, qui a exprimé ses 
“regrets et excuses” pour la 
vague criminelle d’autodafé du 

Coran devant les ambassades 
de pays musulmans, y compris 
l’ambassade d’Algérie à 
Copenhague, indique lundi un 
communiqué du ministère.
“Le ministre danois a exprimé 
ses regrets et excuses pour la 
vague criminelle d’autodafé du 
Coran devant les Ambassades 

de pays musulmans, y compris 
l’Ambassade d’Algérie à 
Copenhague. Il a qualifié 
ces actes d’intolérables et 
d’inacceptables et a estimé 
qu’ils étaient intrinsèquement 
contraires aux traditions 
d’accueil, d’ouverture et de 
tolérance qui sont solidement 

ancrées dans la société danoise”, 
lit-on dans le communiqué.

Il a, en outre, informé M. Attaf 
que le gouvernement de son 
pays ‘’finalise aujourd’hui le 
texte de loi devant mettre fin à 
ces pratiques inqualifiables”, 
ajoutant que “le Parlement sera 
saisi de ce projet de loi dès la 
reprise de sa session dans quatre 
semaines”.

«Un succès à tous 
les niveaux », 
c’est le résumé 

livré par l’Ambassadeur de 
la République populaire de 
Chine en Algérie, Li Jian, 
à propos de la visite d’Etat 
effectuée par le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune en Chine, qui s’est 
étalée du 17 au 21 juillet. 
La visite de Tebboune en 
Chine était « historique, 
réussie à tous les niveaux et 
permettra d’approfondir les 
relations d’amitié solides et de 
coopération entre les deux pays 
», a indiqué le diplomate, lors 
d’une conférence de presse, 
au siège de l’Ambassade de 
Chine à Alger. Relevant dans 
ce sillage que « plusieurs 
mégaprojets seront réalisés, à 
l’avenir, entre l’Algérie et la 
Chine, notamment en matière 
d’infrastructures ». La Chine 
projette d’investir une somme 
colossale de 36 milliards 
d’euros, dans les prochaines 
années, selon une déclaration 
du Président Tebboune. 
Rappelons dans ce sillage 
qu’une série de 19 accords de 
coopération et mémorandums 
d’entente ont été signés, 
dans le cadre de cette visite. 
Il s’agit d’un accord de 
coopération dans le domaine 
du Transport ferroviaire, un 
mémorandum d’entente sur 
la création d’un Centre de 
transferts technologiques, 
un mémorandum d’entente 
dans le domaine agricole, un 

accord-cadre de coopération 
dans le domaine des 
Télécommunications, un 
mémorandum d’entente 
dans le domaine sportif, 
un mémorandum d’entente 
portant mise en place d’un 
groupe de travail pour la 
coopération économique 
et l’investissement et un 
mémorandum d’entente sur le 
renforcement de la coopération 
commerciale.
Les deux pays ont signé aussi 
un mémorandum d’entente 
entre l’Académie chinoise 
de la gouvernance et le 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
un mémorandum d’entente 
sur la coopération technique 
en matière de quarantaine 
animale et végétale et un 
Programme exécutif dans le 
domaine de la Recherche 
scientifique et spatiale, en 
plus d’un mémorandum 

d’entente dans le domaine du 
Développement social et de la 
Coopération dans le domaine 
des énergies renouvelables 
et de l’hydrogène. Ils 
ont, également, signé un 
mémorandum d’entente 
pour le renforcement du 
développement durable, un 
autre entre les instituts des 
Affaires étrangères des deux 
pays, et un dernier entre 
le Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) 
et l’Assemblée populaire 
chinoise pour le renforcement 
du Commerce international.
Les deux présidents ont 
convenu, selon un communiqué 
commun, sanctionnant les 
entretiens qu’ils ont eu en tête-
à-tête, et qui ont été précédés 
par des entretiens élargis aux 
membres des deux délégations, 
de poursuivre l’intensification 
de la concertation politique, 
consolider la coopération 
sécuritaire, approfondir le 

partenariat économique et 
renforcer la coopération dans 
tous les domaines.
Il y a également l’importance 
des entretiens entre le Président 
Tebboune et son homologue 
chinois, Xi Jinping, lesquels 
avaient permis de passer en 
revue les différentes questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, comme n’a 
pas manqué de souligner M. 
Li Jian, lors de la conférence 
de presse, et ce, après avoir 
rappelé l’accueil chaleureux 
qui a été réservé au président 
de la République en Chine.
M. Li Jiang a souligné 
également que les deux 
présidents avaient convenu 
de l’importance de « trouver 
des solutions politiques 
et pacifiques à la question 
palestinienne, ainsi qu’à la 
situation prévalant au Yémen, 
en Syrie, au Mali et au Soudan 
». L’Ambassadeur chinois a 
indiqué que « la position de son 

pays vis-à-vis de la question 
sahraouie, soutenant les 
efforts des Nations unies pour 
trouver une solution pacifique 
et juste à cette question, n’a 
pas changé, comme mentionné 
dans le communiqué commun 
sanctionnant la visite du 
Président Tebboune en Chine 
».
Après l’élection de l’Algérie 
en tant que membre non 
permanent au Conseil de 
sécurité de l’ONU, « les 
deux ministères des Affaires 
étrangères des deux pays 
intensifieront leur coopération 
pour instaurer la paix dans le 
monde », a-t-il ajouté. Non 
sans faire mention du soutien 
de son pays à l’adhésion 
de l’Algérie au groupe 
des �BRICS’, saluant le 
progrès réalisé par l’Algérie, 
récemment, sous la direction 
du Président Tebboune.
A. Z., Le Quotidien d’Oran

ConférenCe deS p AyS AfriCAinS 
et p AyS nordiqueS:

 Attaf et son homologue 
danois s’entretiennent

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf 
s’est entretenu avec son 
homologue danois, M. Lars Lokke 
Rasmussen sur la préparation de 
la 20ème session de la Conférence 
ministérielle des pays africains et 
pays nordiques devant se tenir à 
Alger du 16 au 18 octobre 2023, 
indique lundi un communiqué du 
ministère.
M. Attaf a reçu un appel 
téléphonique de son homologue 
danois ayant permis aux deux 

parties “de s’entretenir sur la 
préparation de la 20ème session de 
la Conférence ministérielle des pays 
africains et pays nordiques devant 
se tenir à Alger du 16 au 18 octobre 
2023, sous le thème +Renforcement 
du dialogue sur la base des 
valeurs communes+”, précise le 
communiqué du ministère.
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Le Maroc exécute des politiques hostiles servant 
des agendas subversifs attentatoires à la paix de la région

Le président de la 
République arabe 
sahraouie démocratique 

(RASD), Secrétaire général du 
Front Polisario, Brahim Ghali a 
mis en garde, lundi à Boumerdès, 
contre les politiques hostiles 
du Maroc au service d’agendas 
subversifs attentatoires à la paix 
dans la région.
Le président sahraoui s’exprimait 
en clôture de la 11e université 
d’été des cadres du Front Polisario 
et de la République sahraouie à 
l’université de Boumerdès.
“D’aucuns n’ignorent aujourd’hui 
que la dangerosité de la politique 
hostile de l’occupant marocain 
ne se limite plus au soutien 
apporté aux bandes criminelles 
et au terrorisme, et va plus loin 
à travers des alliances suspectes 
scellées avec des puissances 
coloniales expansionnistes afin 
de promouvoir des agendas 
subversifs visant la paix et la 
sécurité dans toute la région”, a 
affirmé le président Ghali dans 
son intervention, rappelant que 
la partie sahraouie avait mis 
en garde contre les dangers 
qu’encoure la région du fait de la 
politique expansionniste de l’Etat 
d’occupation marocain.
Face à cette menace marocaine, 
M. Ghali a dit être confiant en la 
capacité des peuples de la région 
“à se mobiliser ensemble et avec 
responsabilité, en vue de mettre 
un terme à ces plans qui visent 
une exploitation des plus brutales 
de leurs richesses”.
Le Secrétaire général du Front 
Polisario a également évoqué 
dans son allocution la reprise de 
la lutte armée, une décision du 
peuple sahraoui plébiscitée par le 
16e Congrès du Front.
La reprise de la lutte armée, a-t-
il souligné, est intervenue “en 
riposte aux pratiques barbares de 

l’occupant à l’encontre des civils 
sahraouis sans défense et son 
pillage méthodique des richesses 
naturelles devant un silence 
troublant, voire un complot abject 
de certaines parties au niveau du 
Conseil de sécurité”.
Le président sahraoui a, encore 
une fois, condamné “fermement 
les pratiques d’oppression, de 
harcèlement, de restriction et 
de blocus exercées à l’encontre 
du peuple sahraoui dans les 
territoires occupés et dans le 
sud du Maroc”, appelant les 
Nations unies à “intervenir sans 
délai pour mettre un terme à ces 
violations flagrantes des droits de 
l’homme, lever ce blocus inique, 
et libérer les héros du groupe 
Gdeim Izik et de l’ensemble des 
détenus sahraouis dans les geôles 
marocaines”.
Aussi, a-t-il appelé les Nations 
unies à “assumer leur pleine 

responsabilité dans leur 
engagement à décoloniser la 
dernière colonie en Afrique”, 
tel que stipulé dans la charte 
et les résolutions onusiennes 
pertinentes, mais également 
à permettre à la Minurso de 
s’acquitter de son mandat, 
à savoir l’organisation d’un 
référendum d’autodétermination, 
conformément au plan de 
règlement africain de 1991, 
“unique accord signé par les deux 
parties au conflit et validé par le 
Conseil de sécurité”.
M. Ghali a, dans le même contexte, 
insisté sur la responsabilité de 
l’Union africaine (UA) de “mettre 
un terme à la violation flagrante 
par le Royaume du Maroc de son 
acte constitutif”, et de mettre fin 
à une occupation militaire illégale 
de territoires de la République 
sahraouie, un des membres 
fondateurs de l’Organisation 

panafricaine.
Plus abondant, il a affirmé que 
“l’Union européenne (UE) est, 
elle aussi, dans l’obligation de 
se conformer aux dispositions 
du droit international et du droit 
international humanitaire au 
Sahara occidental, de respecter 
pleinement les arrêts de la Cour 
de justice européenne (CJUE) qui 
stipulent la nullité de tout accord 
avec le Royaume du Maroc 
concernant les territoires occupés 
du Sahara occidental, considérant 
qu’il s’agit de deux pays séparés 
et distincts”.
Le Président Ghali a mis en 
garde contre “toute tentative de 
contourner ces jurisprudences 
claires ou de se soumettre aux 
politiques de provocation, aux 
lobbies de corruption et à l’achat 
des consciences, adoptées par 
l’Etat d’occupation marocain”.
“Il est inadmissible de voir 

des entreprises européennes 
se soumettre à ces pratiques et 
participer à des actes de piraterie 
manifestes et à un détournement 
flagrant des richesses d’un peuple 
sans défense, victime d’une 
occupation militaire marocaine 
illégale”, a-t-il martelé.
A cet égard, le président sahraoui 
a salué les positions constantes de 
solidarité avec la lutte du peuple 
sahraoui dans le monde.
Remerciant le gouvernement et 
le peuple algériens pour avoir 
accueilli l’université d’été, M. 
Ghali a estimé qu’il s’agissait 
d’une preuve de “la force de la 
position algérienne constante, 
soutenant sans condition la lutte 
du peuple sahraoui pour la liberté 
et l’indépendance”.
Le président sahraoui a affirmé 
que “l’Algérie adopte sa 
position historique et connue en 
pleine conscience, conviction, 
responsabilité et fidélité aux 
principes de la glorieuse 
révolution du 1er novembre, une 
position en pleine harmonie avec 
la légalité internationale, traduite 
dans la Charte et les résolutions 
de l’ONU et de l’UA”.
A cette occasion, le SG du Front 
Polisario a condamné de nouveau 
la position de l’Espagne soutenant 
les politiques expansionnistes 
hostiles, prise par Pedro 
Sanchez, invitant le prochain 
gouvernement espagnol à revoir 
cette position conformément à 
la légalité internationale et à la 
responsabilité l’Espagne.
Evoquant l’université d’été des 
cadres sahraouis, M. Ghali a 
indiqué qu’elle est devenue, au fil 
du temps, “un espace de solidarité 
par excellence qui illustre la force 
des liens fraternels unissant 
les deux peuples, algérien et 
sahraoui”.

Plus de 1,7 millions d’opérations de paiement 
électronique au cours du 1e semestre 2023

Le nombre d’opérations 
de paiement électronique 
(TPE) s’est élevé à plus 

de 1,7 millions d’opérations, au 
cours du 1e semestre de l’année 
en cours, pour une valeur de 
près de 14 milliards de DA, 
selon les données publiées 
par le Groupement d’intérêt 
économique monétique (GIE 
Monétique), via son site officiel.
A ce titre, les chiffres du 
groupement montrent que le 
nombre global des TPE en 
exploitation jusqu’au 1e semestre, 
a atteint 49.916 appareils, contre 
46.263 appareils fin 2022.
Le nombre de cartes de paiement 
électronique en circulation a 
atteint, selon la même source, 
plus de 15,3 millions de cartes 

bancaire et de carte “Edahabia” 
propre à Algérie Poste (AP).
Quant à l’activité de paiement 
sur internet, elle a dépassé 5,5 
millions d’opérations avec un 
montant global de plus de 12,3 
Mds DA, réparti sur les activités 
de télécom, transport, assurance, 
facturier, service administratif, 
prestataire de service, vente de 
biens, sport et loisirs.
Le secteur des télécom a été le 
plus actif dans le paiement sur 
internet au cours du 1e semestre, 
avec plus de 4,1 millions 
d’opérations, contre plus de 
464.000 opérations pour le 
secteur du sport et loisirs, 444.000 
opérations pour les opérations 
de services, près de 150.000 
opérations pour le secteur des 

transports, plus de 281.000 
opérations pour les opérations 
de facturier, plus de 21.000 
opérations de vente de services, 
environ 16.000 opérations pour 
les compagnies d’assurance, 
ainsi que 4.522 opérations pour 
le service administratif.
Le groupement GIE monétique 
compte quelque 370 web 
marchands adhérents au système 
électronique interbancaire, à 
l’instar de Sonelgaz, d’Algérie 
Télécom, de l’Algérienne des 

eaux (ADE), des compagnies de 
téléphonie mobile, d’Air Algérie 
et des compagnies d’assurance.
A noter que le nombre total de 
transactions en ligne a dépassé, 
depuis le lancement de ce système 
en 2016 jusqu’en juin 2023, les 
27 millions de transactions, soit 
quelque 49 milliards de Da, selon 
les données du groupement.
Les paiements mobiles ont 
dépassé, précise-ton, au cours 
du premier semestre, 16,6 
millions de transactions, soit 
11,7 milliards Da, tandis que le 
nombre de transferts d’argent par 
téléphone a atteint 6,6 millions 
opérations, l’équivalent de plus 
de 85 milliards de Da.
Le nombre total d’opérations de 
retrait sur les DAB a dépassé, 

au cours de la même période, 
les 85,7 millions de transactions, 
pour une valeur de plus de 
1600 milliards Da, alors que le 
nombre total de distributeurs est 
passé de 3640 (fin 2022) à 3768 
automates.
Créé en juin 2014, le groupement 
GIE Monétique est composé de 
18 banques en plus d’Algérie 
poste, et auquel la Banque 
d’Algérie contribue en tant que 
membre non-adhérent afin de 
s’assurer de la conformité des 
systèmes, des outils de paiement 
et des standards en vigueur.
Le GIE monétique vise à 
promouvoir la monétique par 
la généralisation de l’usage 
des moyens de paiement 
électronique.
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La Direction Générale de la Protection Civile lance 
un concours de recrutement, 3 000 postes à décrocher

L’OAIC, fournisseur exclusif de l’ONOU

ghArdAÏA:

 Plus d’une centaine de visites à 
domicile aux personnes âgées

La Direction Générale de la 
Protection Civile (DGPC) 
lance un concours de 

recrutement d’envergure, offrant 
une opportunité exceptionnelle à 
3 000 candidats de rejoindre ses 
rangs. Les aspirants à des rôles 
clés dans la sécurité et la protection 
civile peuvent postuler, à condition 
de répondre à quelques critères 
spécifiques.
La DGPC recrute : plusieurs 
milliers de postes (H/F) à pourvoir
Les candidats intéressés doivent 
avoir entre 19 et 25 ans au 
moment du concours et posséder 
au minimum un niveau de 
deuxième année secondaire. 
La DGPC met l’accent sur les 

aptitudes physiques, exigeant une 
taille minimale de 1,70 m pour 
les hommes et 1,65 m pour les 
femmes. Ces critères garantissent 
la capacité des recrues à répondre 
aux missions opérationnelles 
variées.
Notablement, 2970 places sont 
réservées aux candidats masculins 
tandis que 30 places sont allouées 
aux candidates féminines.
Les détails complets du processus 
de candidature, des épreuves 
et des documents requis seront 
disponibles sur le site officiel de la 
DGPC et ses plateformes de médias 
sociaux. Les informations relatives 
aux dates clés et aux conditions 
supplémentaires seront également 

fournies. Les candidats éligibles 
sont invités à suivre de près les 
publications officielles pour ne pas 
manquer cette opportunité.
La DGSN recrute plusieurs 
spécialités
La Direction Générale de la Sureté 
Nationale également lancé une 
campagne de recrutement sur 
sa page Facebook récemment. 
La DGSN cible les candidats 
diplômés de sciences vétérinaires 
et de sciences de la santé.
Les wilayas concernées par ce 
concours de recrutement sont les 
suivantes :
• Bordj Baji Mokhtar ;
• Ouled Jelal ;
• In Guezzam ;

• El Meghir ;
• Béjaia ;
• Tizi Ouzou ;
• Timimoun ;
• Béni Abess ;

• In Salah ;
• Djanet ;
• El Meniaa ;
• Boumerdas ;
• Ain Témouchent.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a annoncé, dimanche 
dans un communiqué, la 
désignation de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) en tant que fournisseur 
exclusif de l’Office national des 
œuvres universitaires (ONOU), 
en produits qu’il commercialise.
“En prévision de la rentrée 

universitaire 2023-2024 et en vue 
d’assurer l’approvisionnement 
normal et sûr des cités 
universitaires en produits 
alimentaires de base, le ministère 

de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique tient à 
informer que l’OAIC est désigné 
comme fournisseur exclusif 
de l’ONOU en produits qu’il 
commercialise, notamment les 
légumineuses et le riz”, précise le 
communiqué.
Les services concernés sont 
chargés “d’appliquer strictement” 
la teneur de ce communiqué, 
ajoute la même source.

Plus d’une centaine 
de visites à domicile 
aux personnes âgées 

et aux personnes atteintes 
de handicap ainsi que leurs 
ayants droit a été effectuée 
depuis le début du mois 
de juillet dernier dans les 
différentes localités de la 
wilaya de Ghardaïa, a-t-on 
appris lundi des organisateurs 
de cette action de solidarité.
Lancée par des associations 
caritatives “El Diya” de Ksar 
Bounoura et “Ennour” de Ksar 
El Ateuf activant pour la prise 
en charge des handicapés en 
étroite collaboration avec 
l’agence locale de la Caisse 
nationale de retraite (CNR), 
ces visites à domicile visent 
à lutter contre l’isolement, la 
précarité, à accompagner les 
personnes dans le besoin et 
favoriser leur bien-être sur 
le plan médical et social, a 
déclaré à l’APS un membre de 
l’association El Diya, Yahia 
Doudou,
Cette initiative sociale 
intervient en cette période 
caniculaire pour s’enquérir de 

l’état de santé des personnes 
vulnérables, de prendre 
en charge leurs besoins 
immédiats et leur fournir le 
soutien et l’accompagnement 
social et médical nécessaires, 
a précisé, de son côté, un 
membre de l’association 
Ennour, Abdellah Baba Ami.
Organisée avec la 
collaboration des médecins 
bénévoles activant au sein 
de ces associations et en 
présence de l’assistante 
sociale de l’agence locale de 
la Caisse nationale de retraite, 
cette action humanitaire 
a permis d’ausculter ces 
personnes à domicile en leur 

prodiguant des conseils et 
recommandations, notamment 
en cette période caniculaire.
Ces consultations à domicile, 
données à titre gracieux, 
ont permis d’examiner, 
cas par cas, les personnes 
âgées et leur fournir des 
conseils concernant les 
risques des coups de soleil 
et de déshydratation, en 
leur recommandant de 
porter des vêtements clairs 
et confortables et d’éviter 
les vêtements en matière 
synthétique, tout en insistant 
sur le respect de la prise des 
médicaments dans horaires 
fixés, a-t-on expliqué.

Lancement du PNA aux 
changements climatiques 

en partenariat avec le PNUD

Le document de lancement 
du projet de réalisation 
du Plan national 

d’adaptation (PNA) aux 
changements climatiques a été 
signé, dimanche à Alger, par les 
ministères de l’Environnement 
et des Energies renouvelables 
et des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et le Programme 
des Nations Unies pour le 
développement (PNUD).
Le document a été signé 
au siège du ministère de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables par le directeur 
général de l’environnement et 
du développement durable au 
ministère, Messaoud Tebani, de 
la directrice de l’environnement 
et du développement durable au 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Manel El Ayoubi, et 
de la représentante résidente du 
PNUD en Algérie, Blerta Aliko.
Intervenant à l’occasion, la 
ministre du secteur, Fazia 
Dahleb, a souligné l’importance 
de ce Plan, qui sera réalisé en 
partenariat avec les ministères de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables et des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger et du 
PNUD.
Dans ce contexte, la ministre 
a rappelé que l’Algérie avait 
sollicité, en 2018, le Fonds vert 
pour le climat, via le PNUD, 
en vue de l’accompagner dans 
la réalisation du Plan national 
d’adaptation aux changements 
climatiques, suivant le plan-
type adopté par la Commission 
nationale Climat.
En avril 2023, l’Algérie a pu 
obtenir un financement estimé 
à 3 millions de dollars du Fonds 
vert pour le climat, “après 
d’inlassables efforts”, selon 

Mme Dahleb, qui a relevé dans 
ce cadre les difficultés pour 
les pays africains d’obtenir 
des financements extérieurs et 
l’exclusion dont ils pâtissent en 
la matière.
Pour la ministre, “les 
pays avancés qui ont une 
responsabilité historique dans 
les changements climatiques 
n’ont pas tenu leurs engagements 
conformément aux exigences de 
l’Accord de Paris en matière 
de financement, alors que nous 
avons à subir la part la plus 
importante des effets négatifs de 
ces changements, qui impactent 
de manière directe notre 
sécurité alimentaire, hydrique et 
énergétique”.
“L’Algérie soutient et œuvre 
pour la transition vers des 
modes de production et de 
consommation durables, en 
recourant à des technologies 
à faibles émissions, selon nos 
propres capacités et conditions”, 
a ajouté la ministre.
Juste après la ratification de 
l’Accord de Paris sur le climat, 
en octobre 2016, l’Algérie avait 
lancé une consultation nationale, 
sous l’égide du ministère de 
l’Environnement et avec la 
participation de 18 départements 
ministériels, pour l’élaboration 
du Plan national Climat (PNC).
Adopté en septembre 2019, 
le PNC comporte 155 projets, 
dont 76 relatifs à la réduction 
des émissions de gaz à effet 
de serre et 63 autres relatifs à 
l’adaptation aux changements 
climatiques.
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industrie : 
Un géant malaisien s’apprête à investir une somme 

colossale en Algérie

Henni reçoit une délégation de la CIPA

Levée des entraves sur 71 projets d’investissements 
Touristiques

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche, a annoncé, 

dimanche depuis la wilaya d’El 
Tarf où il a effectué une visite 
de travail, la levée des entraves 
sur 71 projets d’investissement 
touristique à travers le pays.
Le ministre, accompagné du wali 
d’El Tarf, Harfouche Benarar, 
a souligné, lors de l’inspection 
des travaux d’aménagement de 
la zone d’expansion touristique 
Messida (commune de Souarakh), 
qu’en exécution des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ordonnant le suivi et le traitement 
des projets d’investissement 
en suspens dans le secteur du 
tourisme, les entraves ont été 
levées, libérant ainsi 71 projets 
touristiques dans 58 wilayas.
Après avoir salué le rôle 
des walis de la République 

dans l’accompagnement des 
investisseurs dans le domaine du 
tourisme, permettant de lever les 
obstacles à l’effet de concrétiser 
les projets, le ministre a souligné 
que ces projets contribueront, 
à terme, à pallier le déficit en 
équipements touristiques, à 
renforcer les wilayas au moyen 
de 8.000 lits supplémentaires et 
à créer plus de 12.000 postes de 
travail entre emplois directs et 
indirects.
Inspectant les travaux de 
modernisation et de réhabilitation 
de l’hôtel “El Mordjene” dans la 
commune côtière d’El Kala, où le 
taux d’avancement a atteint les 35 
pour cent, permettant d’envisager 
la réouverture de l’établissement 
en août 2024, M. Didouche a 
souligné que le parc hôtelier 
national a été renforcé, au début 
de l’actuelle saison estivale, 
par 13 projets touristiques, au 

moment où 8 autres projets seront 
réceptionnés à la fin du mois en 
cours, et fourniront des centaines 
d’emplois.
Le ministre, qui a également 
visité un salon de l’artisanat, 
organisé à la Maison de l’artisanat 
d’El Kala, y a réaffirmé la 
détermination de l’Etat à 
poursuivre son soutien au secteur 

du tourisme et à accompagner les 
artisans, notamment en matière 
de commercialisation de leurs 
produits, l’objectif étant, a-t-
il ajouté, de faire de ce secteur 
vital un véritable levier de 
développement.
M.Didouche a salué, par ailleurs, 
le saut qualitatif observé, en 
matière de tourisme, dans la 

wilaya d’El Tarf où de nouvelles 
structures sont venues renforcer 
le secteur. Il a évoqué, dans ce 
contexte, la ZET “Messida” et 
son emplacement stratégique, à 
l’extrême est du pays, constituée 
de 17 lots de terrain dédiés 
à la réalisation de 13 projets 
touristiques sur une superficie 
totale de 45 hectares.
Des projets consistant en la 
réalisation d’une série d’hôtels 
haut de gamme et de stations 
touristiques dotées et de tous les 
équipements pour les loisirs et 
le commerce, et qui permettront 
d’enrichir le parc hôtelier de 2.678 
lits et de créer 5.652 emplois.
Le Ministre du Tourisme et de 
l’artisanat a conclu sa visite à El 
Tarf en présidant la mise en service 
du complexe touristique “Lac 
02”, fruit d’un investissement 
privé, dans la commune du Lac 
des Oiseaux.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a reçu dimanche à 
Alger une délégation de la 
Confédération des industriels et 
producteurs Algériens (CIPA), 
pour écouter les préoccupations 
liées principalement à la filière 
de l’élevage d’autruches, précise 
un communiqué du ministère.
 La délégation, conduite par 
Abdelwahab Ziani, président 
de la CIPA, comprenais des 
représentants de l’Association 
nationale des professionnels et 
éleveurs d’autruches, relevant 
de l’organisation, selon la même 
source.
Cette rencontre qui s’est 
tenue en présence de cadres 
du ministère et du directeur 
général de l’Institut technique 
des élevages (ITELV), s’inscrit 
dans le cadre de “l’approche 
participative à laquelle accorde 

le secteur une grande importance 
à travers la prise en charge des 
préoccupations de toutes les 
instances et les organisations 
nationales”.
 Lors de cette rencontre, les 
membres de la délégation ont 
présenté des exposés exhaustifs 
sur l’importance économique de 
la filière “élevage d’autruches”.
A cette occasion, M. Henni 
a rappelé l’engagement du 
secteur à développer la filière 
de l’élevage d’autruches en 
Algérie eu égard à ses avantages 
économiques, notamment la 
possibilité d’utiliser la plupart 
de ses parties (viande, peaux, 
graisses), outre les œufs.
Il a insisté, dans ce sens, sur 
“l’expérience pionnière du 
secteur en matière de recherche 
scientifique, à la faveur du 
renforcement du rôle des 
Instituts et Centres de formation 
et de recherches y relevant qui 

contribuent efficacement à la 
promotion de l’agriculture, 
de l’élevage, de la production 
des viandes rouges, ainsi qu’à 
l’accompagnement de tous 
les éleveurs, par le biais de la 
formation à l’Institut technique 
des élevages (ITELV) qui compte 
une précédente expérience dans 
l’élevage d’autruches et dans 

la garantie d’une couverture 
sanitaire aux animaux”.
Le ministère a assuré que les 
propositions formulées lors de 
cette rencontre seront prises en 
considération, affirmant que 
les investisseurs dans l’élevage 
d’autruches bénéficieront de 
toutes les facilités nécessaires, 
l’objectif étant de renforcer la 

sécurité alimentaire.
L’accent a également été mis sur 
la possibilité de commercialiser 
le lait de chamelle dans les 
wilayas du nord.
Enfin, M. Henni a appelé à 
l’organisation d’une journée 
d’études sur la filière lait et 
l’assurance agricole, conclut le 
communiqué.

Le groupe malaisien « Lion 
» a initié des démarches 
visant à réaliser 

d’importants projets industriels 
structurants en Algérie. Le 
groupe souhaite investir près 
de 6 milliards de dollars, ce qui 
devrait générer environ 10 000 
emplois.
Selon Omar Rekkache, 
directeur général de l’Agence 
algérienne pour la promotion des 
investissements, une délégation 
du groupe malaisien s’est rendue 
au siège de l’agence lundi 

dernier.
Lors de cette rencontre, il a 
été convenu de démarrer les 
procédures d’enregistrement du 
portefeuille de projets au sein de 
l’agence. Cette démarche a été 
enclenchée du fait que le groupe 
a déjà commencé les procédures 

pour établir sa présence en 
Algérie.
Rakkache a rappelé que cette 
visite fait suite à une rencontre 
qu’il a eue avec les responsables 
du complexe en février dernier. 
Lors de cette rencontre, ils ont pu 
se familiariser avec le climat des 
affaires en Algérie ainsi que les 
opportunités d’investissement 
disponibles.

Deux phases majeures pour 
la réalisation de ces projets

Selon le même responsable, le 
groupe malaisien souhaiterait 

également entreprendre des 
projets axés sur l’exploitation des 
ressources minières, notamment 
les minerais d’aluminium et de 
fer destinés à l’industrie.
Ces projets se dérouleront en 
deux phases majeures. Dans 
la première phase, il est prévu 
le déplacement d’une unité de 
production de fonte de briquettes 
à chaud, d’une capacité de 1,7 
million de tonnes par an, de la 
Malaisie vers l’Algérie.
Cette phase impliquera 
également la mise en place d’une 

nouvelle unité de production de 
fer sous forme de plaquettes, 
avec une capacité de 4 millions 
de tonnes par an, représentant 
un investissement total de 3,7 
milliards de dollars.
Quant à la deuxième phase, le 
directeur général a ajouté que 
celle-ci engloberait la réalisation 
d’un projet de production 
d’alliages d’aluminium, 
conjuguée à l’achèvement d’une 
centrale électrique à grande 
capacité pour garantir une 
autosuffisance en énergie.
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Avant-hier, les équipes 
du groupement 
régional de la 

Gendarmerie nationale 
d’Annaba ont effectué une 
descente sur la plage ‘’ Djnen  
El Bey’’, à la suite de plusieurs 
plaintes reçues. Cette descente 
a pour but de renforcer la 
sécurité des estivants,  de 
combattre l'exploitation 
illégale des sites touristiques 
et extraire les lieux de 
l'emprise des gangs des 
plages, qui occupent les lieux 
et louent leurs  accessoires 
aux vacanciers en échange de 
fortes sommes d'argent. Selon 
la Direction du Tourisme, la 
Cellule de Vigilance veillera 
durant cette saison estivale, 
à appliquer le principe de la 
gratuite de l’accès aux plages, 
par une surveillance accrue et 
une intervention quotidienne 
des forces publiques. En 
effet, lors de son intervention 
la gendarmerie nationale a 
saisie près de 100 chaises, 40 
parasols, tentes et tables en 
plastique.
Les mêmes sources ont 
confirmé que l'opération 
se poursuivra au niveau 
de toutes les autres plages 
dans le cadre des mesures 
de dissuasion visant à lutter 
contre l'exploitation illégale 
des plages, et à assurer la 
préservation de la vie et des 
biens des vacanciers, la santé 
publique et l'amélioration du 
niveau et de la qualité des 
services.
Les unités de police et 
la gendarmerie nationale 

s'efforcent de garantir la 
liberté d’accès aux plages, 
de lutter contre les abus ou 
le harcèlement auxquels les 
vacanciers pourraient être 
exposés et de mettre fin aux 
activités néfastes des malfrats. 
A cet égard, la direction du 
groupement régional de la 
gendarmerie nationale à 
Annaba a élaboré un plan 
opérationnel spécial tout au 
long de la saison estivale 
en coopération avec la 
sûreté de wilaya et divers 
secteurs, coïncidant avec 
l'afflux important sur les 
plages des estivants au cours 
du mois d'août, basé sur le 
renforcement de la protection 
et du contrôle du réseau routier 

et des lieux qui connaissent un 
afflux important de citoyens, 
d'autant plus que la wilaya 
d’Annaba est reconnue pour 
être une zone touristique 
prisée par d’autres wilayas, en 
sus des unités mobiles visant 
à sécuriser et à surveiller les 
zones qui connaissent une forte 
affluence de vacanciers, ainsi 
que les lieux isolés, non gardés 
qui attirent les délinquants.
Dans le même cadre, le ministre 
de l'Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l'Urbanisme 
a instruit les responsables 
locaux  à l’effet de veiller à 
la protection des vacanciers 
sur les risques de noyade, et 
de renforcer les dispositions 
relatives à la surveillance 

des plages, notamment en 
prolongeant la heures de garde 
pour les agents de la protection 
civile, d’ajuster les horaires 
en vigueur en les avançant 
d'une heure en matinée et en 
le retardant d'une heure le soir.
Pour rappel , le début de 
cette  saison estivale de  cette 
année  a été caractérisé par le 
déploiement d'un important 
dispositif de la Gendarmerie à 
travers les plages  de la wilaya 
d’Annaba  comme Chapuis 
, Saint Cloud, La Caroube 
et Belvédère. L'objectif est 
de mettre fin aux pratiques 
illégales des individus comme 
la location obligatoire de 
parasols et de transats et les 
parkings sauvages payants 

lesquels  font  surface  chaque 
saison.  Avant, des jeunes 
désœuvrés, agressifs pour la 
plupart, qui s'autoproclamaient 
«gestionnaires de plages», ont 
pris l'habitude d'accaparer 
illégalement certaines parties 
du littoral, ce qui a contribué 
à créer l’anarchie et à gâcher 
le séjour des vacanciers 
gâchant ainsi les sorties en 
mer entre amis ou en famille, 
à tel point que les estivants 
qui disposent de leurs propres 
parasols ou ceux préférant 
tout simplement déposer une 
serviette sur le sable étaient 
obligés de se rabattre sur des 
endroits reculés, si toutefois 
ils arrivaient à trouver des 
espaces libres et propres. 

AnnAbA / gendArmerie nAtionAle  

Après plusieurs plaintes des estivants, les gendarmes 
traquent les gangs sur les plages

Une fois de plus, la 
société civile se 
mobilise à travers 

les associations et les clubs, 
qui  ont lancé des appels aux 
dons pour apporter de l’aide 
aux familles démunies. En 
effet, selon nos informations, 
ce sont principalement des 
associations à Annaba et 
des groupes sur les réseaux 
sociaux qui ont lancé des 
appels et ont commencé déjà 
à réceptionner des dons, des 
médicaments, des vêtements 
et divers articles. ‘’  Un 
groupe sur facebook qui fait 

la collecte, selon un jeune 
bénévole. Les Algériens 
pour ne pas dire seulement 
les annabi  sont invités à 
s’entraider.  Pour rappel, 
l’utilisation des réseaux 
sociaux a permis de toucher 
les âmes charitables qui aident  
ces derniers dans leur  mission 
humanitaire. C'est grâce à 
leurs dons, que plusieurs 
familles vont pouvoir être 
assistées avec ce minimum 
pour qu'ils puissent   vivre 
normalement, sachant que 
des  actions  de bienfaisance 
similaires  ont touchés les 
quatre coins de la wilaya.

AnnAbA / SolidArité   

Collecte de dons destinés aux familles nécessiteuses

S.F 

S.F 
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Annaba surnommée 
autrefois la 
coquette, se trouve 

agressée aujourd’hui par 
l’incivisme des citoyens. 
Elle n’est épargnée d’aucune 
attention de la part de ses 
habitants. Les cités regorgent 
d’ordures ménagères, de 
déchets solides menaçant 
l’environnement. Bien des 
efforts ont été accomplis 
par les responsables de 
l’exécutif et des APC, assistés 
des associations, telle que 
l’association ‘’Green Bike’’ 
pour   préserver la salubrité de 
la ville des jujubes  mais rien 
à y faire face à l’incivisme 
de quelques citoyens, tous 
responsables de la situation 

qui prévaut actuellement. 
Les commerçants légaux, 
les vendeurs ambulants et 
ceux à la sauvette sont tous 
responsables de cette triste 
situation. Nous citerons 
pour exemple le cas de cette 
multitude de vendeurs de 
figues de barbaries, qui après 

avoir fini leurs journées, ne 
trouvent pas mieux que de jeter 
leurs déchets à même le sol et à 
chaque  coin des rues. Un autre 
cas d’incivisme, dénoncé, hier 
en matinée, à la cité Safsaf, 
celui d’un citoyen, qui après 
avoir utilisé un mouchoir 
jetable pour se moucher, a 

jeté parterre son mouchoir  
alors qu’un bac à ordures se 
trouvait juste à coté tout près 
de lui, sans compter également 
les citoyens qui se permettent 
de cracher à même le sol au vu 
et au su des passants.  Certains 
endroits au niveau de plusieurs 
cités sont transformés en 
décharge à ciel ouvert, « On 
y trouve des immondices, 
ordures ménagères, débris de 
matériaux de construction, 
des vieux meubles, des bris 
de verre, des portes…bref 
un spectacle désolant qui 
caractérise le manques de 
conscience et de responsabilité 
des habitants,  a dénoncé 
un citoyen qui a qualifié le 
spectacle de «déplorable». Sur 
place on y trouve des bacs et 

des sacs d’ordures éventrés par 
des individus à la recherche 
d’emballages en plastique. 
Devant cette situation, les 
citoyens sollicitent l’attention 
des responsables locaux 
chargés de la protection 
de l’environnement et font 
appel aux citoyens à l’effet 
de faire preuve de civisme 
pour préserver le charme et 
la propreté de la ville en lui 
redonnant son cachet d’antan. 
Pour rappel, l’association 
‘’Green Bike’’ a maintes 
fois mené des campagnes de 
nettoyage et de sensibilisation 
à cause de l’incivisme des 
vacanciers qui après avoir 
passé leur journée déballent 
leurs ordures, en  laissant les 
lieux dans un piteux état.

AnnAbA / enVironnement :

Annaba surnommée autrefois la coquette, se trouve 
agressée aujourd’hui par l’incivisme de quelques citoyens

Plusieurs cités de la 
Plaine Ouest (Ex-Les 
Allemands) souffrent 

d’un grand laisser-aller. Des 
cités qui tendent chaque jour 
vers la clochardisation et 
perdent de leur charme d’antan 
et dire que ces localités  furent, 
un certain temps, des cités-
modèles  qui faisait pourtant 
le bonheur et la fierté de leurs 
habitants. Ces cités  ne cessent 
de voir leurs images s’amocher 

et ce malgré les appels et les 
écrits incessants des citoyens 
parvenus aux autorités locales 
dénonçant la léthargie de 
certains responsables locaux.
 Il est temps de réagir et 
d’entamer des opérations de 
toilettage telle que souligné 
dans nos précédentes éditions. 
.«Quand je vois d’autres 
communes comparées à la 
nôtre, je me dis qu’il y a 
quelque chose qui ne tourne 
pas rond ! Voyez vous-même, 

la population vit dans le 
dénuement et la précarité la 
plus totale! Le hic, nous avons 
pourtant évoqué à maintes 
reprises cette problématique 
aux autorités locales, mais en 
vain » s’exclama un habitant 
exaspéré. Où sont passés 
les comités de quartiers 
et de cités ? S’interroge-t-
il.  Les habitants sollicitent 
l’intervention du P/APC en 
vue de donner un nouveau 
souffle à cette localité. 

AnnAbA / plAine oueSt :   

Dégradation de l’environnement : 
Où sont passés les comités de quartier ou de cités ? 

Les résultats préliminaires 
effectués par les soins 
des services agricoles  

d’Annaba ont révélé que le 
pourcentage de la récolte de 
blé était conforme aux normes 
de consommation à raison  de 
40% seulement. Le reste  de la 
quantité non conforme  a été 
transféré à l’Office National 
de l’Alimentation du Bétail 
comme fourrage pour les 
animaux, et les grains ont été 
soumis à un contrôle technique 
par les services  agricoles afin 
de déterminer leur degré de 
conformité aux normes de 
consommation.

Pour rappel, un comité 
ministériel a été institué à 
Annaba en raison du refus de 
la coopérative de céréales  d’El 
Hadjar  d’accepter la récolte 
de blé des agriculteurs, vu 
le manque de maturité de la 
récolte, qui contient des grains 
verts, suite aux fluctuations 
météorologiques qu’a connu 
Annaba. En effet, la repousse 
d’autres épis a été enregistrée 
en plus de l’épillet mature, 
à la suite des pluies tombées 
au début de la période de 
maturation de la culture 
céréalière.
Lors d’une visite d’inspection, 
la délégation  a  démontré que 

d’autres épis ont repoussé en 
plus de l’épi mûr, ce qu’on 
appelle l’épi allemand, en 
raison des fortes pluies qui 
sont tombées. Signalons que la 
direction centrale du ministère 
de l’agriculture a instruit  les 
responsables de la coopérative 
d’El Hadjar à réceptionner 
le blé avec tous ses défauts, 
tout en le dirigeant vers les 
unités de stockage à Ain El- 
Berda  et honoré les frais aux 
agriculteurs.  L’état compte les 
indemniser après la récolte.
les services agricoles d’Annaba 
ont soumis un rapport 
complet à l’appréciation des 
délégations ministérielles afin 

d’indemniser les agriculteurs 
touchés par les intempéries 
au cours des mois de mai et 
juin, où certaines cultures ont 
été endommagées, comme 

les haricots secs, ainsi que la 
tomate industrielle et même 
quelques arbres fruitiers,  
en sus de la production de 
pommes de terre.

AnnAbA / AgroAlimentAire :   

Selon les services agricoles, 40% du blé est conforme à 
la consommation cette année

 Sihem.F
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La Direction du 
commerce d’Annaba a 
récemment ouvert une 

enquête approfondie sur les 
augmentations injustifiées des 
prix des climatiseurs sur le 
marché local. Cette mesure vise 
à protéger les consommateurs 
de la spéculation et à garantir 
l’accès des citoyens aux produits 
de base à des prix normaux 
pendant la saison d’été. Selon 

les informations fournies par les 
autorités, des climatiseurs sont 
disponibles sur le marché et les 
entreprises locales produisant 
ces appareils fonctionnent à 
pleine capacité pour répondre 
à la demande croissante, ce 
qui signifie que les quantités 
produites sont suffisantes 
pour répondre aux besoins des 
consommateurs. La wilaya 
d’Annaba dispose de deux 
entreprises qui produisent des 

climatiseurs périodiquement, ce 
qui signifie qu’il n’y a aucune 
justification à l’augmentation 
des prix décidée par  certains 
commerçants que les autorités 

ont mis en garde au sujet des prix 
injustifiés. Les commerçants 
feront l’objet d’enquêtes, 
voire de poursuites judiciaires 
si leurs pratiques s’avèrent 
illégales, et l’enquête en cours 
couvre toutes les étapes de la 
chaîne d’approvisionnement, 
de la production en usine à la 
vente au détail, en passant par 
le processus de distribution en 
gros et au détail. Les habitants 
d’Annaba ont été surpris par 

une augmentation sensible des 
prix des climatiseurs depuis le 
début de la canicule en juillet 
dernier, avec une augmentation 
moyenne comprise entre six 
mille et dix mille dinars l’unité.
Lors d’une tournée,  au centre 
ville nous avons pu constater  
une grande foule se diriger 
vers les magasins d’articles 
électroménagers à la recherche  
de climatiseurs qui  ont connu 
une hausse des prix. 

AnnAbA / direCtion du CommerCe :   

Enquête approfondie sur les augmentations 
injustifiées des prix des climatiseurs

Une opération de 
plantation d’une 
nouvelle espèce 

floristique, le paulownia  sera 
lancée dès octobre prochain, 
sur des parcelles, dans trois 
wilayas, a indiqué à l’APS, 
une responsable à la Direction 
générale des forêts (DGF). 
Il s’agit des wilayas de Tipasa, 
Sétif  et Djelfa, trois zones aux 
caractéristiques climatiques 
distinctes, minutieusement 
choisies pour observer 
l’évolution et l’acclimatation 
de cette espèce, a précisé  
Mme Sabrina Rachedi, sous 
directrice du reboisement 
et des pépinières à la DGF, 
détaillant que la plantation du 
paulownia débutera juste après 
la tombée des premières pluies 
qui permettront d’humidifier le 
sol et faciliteront l’adaptation de 
jeunes plants en dormance.
 Le paulownia, une espèce dite 
‘’invasive’’, caractérisée par 
une  croissance rapide,  peut 
atteindre jusqu’à  7 mètres de 
haut, à seulement trois ans, et 
culmine à maturité entre 10 
et 20 mètres, et est capable de 

supporter des degrés de chaleur 
allant jusqu’à 50 degrés, relève 
la même responsable.
Elle ajoute que l’introduction de 
nouvelles espèces n’intervient 
pas de manière ‘’aléatoire’’, 
mais elle est précédée par une 
étude minutieuse et des essais 
et la plantation de l’essence est 
menée sur des petites surfaces, 
‘’à la lisière des forêts, dans les 
endroits où il y a des poches 
vides ou encore des maquis 
dégradés’’.
‘’La préservation de la qualité 
génétique autochtone de la 
forêt algérienne demeure la 
mission principale du secteur 
des forêts’’, assure-t-elle.
Le paulownia est apprécié pour 
son bois, et est utilisé pour 
stabiliser les sols, fournir le 
fourrage, outre l’exploitation 
de ses feuilles et fibres dans 
le domaine médicinale, et 
l’industrie cosmétiques 
et textiles, a fait savoir la 
responsable.
Elle avance  dans ce sillage deux 
expériences de plantation de 
paulownia, lancées  en Algérie, 
avant la  décision d’introduction 

de cette essence.
‘’Une  première expérience 
concluante de plantation de 
paulownia a été menée dans 
une exploitation de statut privé 
à Chéraga depuis 2019, et là, on 
a atteint l’étape de la première 
coupe, qui permet à cette espèce 
de pousser en hauteur et en 
diamètre’’, souligne-t-elle.
 Aussi, une expérience ‘’très 
réussie’’ de multiplication du 
paulownia in vitro, a été menée 
par un laboratoire à Blida, 
ajoute Mme Rachedi.

Le moringa à Timimoun et 
l’arganier à Chlef

Toujours en termes des 
expériences concluantes 
d’introduction de nouvelles 
espèces, la sous directrice du 
reboisement et des pépinières, 
a cité également le moringa, 
un petit arbre de 10 mètres 

maximum, résistant  à la 
sécheresse et capable de se 
développer aussi bien sur des 
sols riches que pauvres et dont la 
valeur nutritive de ses feuilles a 
été prouvée scientifiquement, et 
son apport économique est mis 
en avant à l’échelle mondiale.
‘’Avant l’introduction du 
moringa, des tests sur cette 
essence ont été menés à 
l’arboretum du Merdja, à Blida 
et sur la base des résultats, la 
plantation de cet arbre a été 
validée’’, note Mme Rachedi.
 Le moringa a été planté 
sur des parcelles au Sud, à 
Ghardaia, Illizi, Tindouf, Adrar 
Timmimoun et a donné ‘’de 
bons résultats d’acclimatation 
aux conditions les plus rudes’’.
  Dans le même sillage, la 
responsable a rappelé le 
programme de développement 
de la culture de l’arganier, 
affirmant que des résultats 
‘’probants’’ ont été constatés 
à Mostaganem et Chlef 
notamment.
‘’Nous oeuvrons à assurer 
les conditions adéquates pour 
réussir le reboisement de cet 

arbre endémique. On travaille 
sur la qualité de l’huile et 
s’assurer qu’elle sera de la 
même bonne qualité que celles 
des aires d’origines, à Tindouf, 
Adrar et Timimoun’’, souligne-
t-elle.
 S’agissant du développement 
des espèces rustiques, Mme 
Rachedi a évoqué le programme 
de développement de ces 
espèces, chapeauté par la DGF.
 “Les espèces rustiques, comme 
le caroubier, le châtaignier, 
le chêne vert ou encore le 
pistachier existent déjà dans 
le cortège floristique, mais 
connaissent un intérêt particulier 
de la part des investisseurs dans 
divers domaines et nous nous 
employons à accompagner la 
demande tout en oeuvrant à 
préserver la souche originelle 
de ces espèces’’, souligne-t-elle.
Selon les données de la DGF, la 
forêt algérienne est constituée 
de différentes essences dont, le 
Pin d’Alep qui représente 67% 
de la superficie globale des 
forêts, aux côtés du chêne liège, 
du cèdre, de eucalyptus, et le 
pin maritime notamment.

introduCtion de nouVelleS eSpÈCeS floriStiqueS :   

Le paulownia à travers 3 wilayas dès octobre

Une espèce rare 
d’aigle proposée à 
la vente au niveau 

du marché hebdomadaire 
des animaux domestiques de 
la ville d’Adrar vient d’être 
récupérée par les services de 
la Conservation des forêts 
de la wilaya, a-t-on appris 
dimanche auprès de cet 
organisme.
Intervenant dans le cadre 
de la protection de la faune 
sauvage, la récupération de 

ce rapace rare a été effectuée 
en coordination avec les 
instances sécuritaires et 
judiciaires informées par les 
services de la police judiciaire 
(PJ) sur la mise en vente de 
ce oiseau au niveau du Souk 
Sebt d’Adrar, marché dédié 
au commerce des animaux 
domestiques, a expliqué la 
même source.
Les services de la 
Conservation de forêts ont 
ainsi procédé à la restitution de 

cette rare espèce faunistique 
réglementairement protégée 
observée dans la région, pour 
prendre, avec le concours 
des instances compétentes, 
les mesures réglementaires 
nécessaires.
Le rapace a été confié à 
une structure habilitée, en 
l’occurrence la pépinière 
administrative “El-Amel” 
d’Adrar, pour prendre 
soins de l’oiseau, examen 
vétérinaire notamment, pour 

être transféré ultérieurement 
vers un centre de reproduction 
de la richesse faunistique au 
niveau d’une des wilayas du 
pays avant d’être lâché dans 
son milieu naturel, a fait 
savoir la même source.
La Conservation des forêts 
a expliqué que cette race 
d’aigles rare, en détresse due 
probablement au danger de la 
déshydratation en raison des 
fortes chaleurs caniculaires 
sévissant dans la région, a élu 

domicile sous un pont dans la 
région de Tebelbala, territoire 
de la wilaya de Béni-Abbès, 
avant d’être recueilli et pris 
en charge par un citoyen.
Plusieurs espèces d’oiseaux 
migrateurs, dont également 
des aigles et faucons, 
ont été récupérées par la 
Conservation des forêts de 
la wilaya d’Adrar qui estime 
nécessaire l’intervention des 
ornithologues et experts pour 
examiner ce phénomène.

AdrAr :   

Récupération d’une espèce d’aigles rare 
proposée à la vente dans un marché local
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GUINEE
Les élus locaux désormais nommés par les gouverneurs, 

les responsables politiques mécontents

ARABIE SAOUDITE
Nomination d’un ambassadeur pour les Territoires palestiniens à Amman

niger

La junte de Niamey demande du soutien à la Guinée

En Guinée, les Conseils de 
quartier et de districts seront 
désormais nommés par les 

gouverneurs. La décision a été 
annoncée, cette semaine, par un 
décret présidentiel qui vient abroger 
une loi organique du Code électoral 
votée par l’Assemblée nationale, en 
2017, une décision d’ores et déjà 
critiquée par la classe politique.
Cette loi de 2017 prévoyait que 
la désignation des membres du 
Conseil de quartier et de district 
se faisait en fonction des sièges 
obtenus par les partis lors des 
élections communales. Ils seront 
désormais directement choisis 
par les militaires-gouverneurs de 

région installés depuis l’accession 
au pouvoir du colonel Mamadi 
Doumbouya.

Une décision critiquée par la classe 
politique qui voit la mainmise de 
la junte du CNRD sur les acteurs 

locaux, en vue des prochaines 
élections.
 « La charte de la transition précise 
que les élections vont partir de la 
base au sommet. Les quartiers et les 
districts des communes, ensuite la 
députation jusqu’à la présidentielle. 
Puisque ceci est une exigence 
consignée dans la charte, la logique 
aurait voulu, tout simplement, aller 
avec les dirigeants de quartiers 
et districts et puis les remplacer, 
après les élections. Encore une 
fois, du moment où vous avez, au 
niveau des régions, les gouverneurs 
qui sont donc des militaires et les 
préfets qui sont aussi des militaires 
et si vous avez aussi, au niveau des 

districts et des quartiers, des gens 
désignés par le pouvoir central, 
cela porte un coup fondamental à 
l’esprit de la décentralisation qui 
voudrait justement que les élus à 
la base soient issus d’élections, au 
niveau des quartiers et des districts.
Donc de mon point de vue, il aurait 
fallu tout simplement garder cela 
ainsi et puis attendre justement 
que les élections se fassent à la 
base, conformément à la charte 
de la transition », regrette Kabinet 
Fofana, président de l’Association 
guinéenne des sciences politiques, 
joint par Sidy Yansané de la 
rédaction Afrique.

C’est une évolution dans la 
diplomatie saoudienne : Riyad 
vient de nommer un ambassadeur 

non-résident pour les Territoires palestiniens. 
Israël, soutenu par les États-Unis, espère 
obtenir une normalisation de ses relations 
avec l’Arabie saoudite avec laquelle elle n’a 
pas de contacts officiels. Mais pour l’instant, 
Riyad opte pour un renforcement de ses liens 
avec les Palestiniens.
Jusqu’à présent, le dossier palestinien était 
traité par l’ambassadeur d’Arabie saoudite en 
Jordanie. Désormais, l’Autorité palestinienne 
traitera avec un diplomate dédié, certes 
résidant à Amman, mais un cousin du prince 

héritier Mohammed ben Salman, perçu 
comme l’un de ses proches. Cette nomination 
est donc un gage envers les dirigeants 
palestiniens.
Le nouvel ambassadeur saoudien servira aussi 
de consul général à Jérusalem. Riyad rattache 
ainsi la ville sainte aux Territoires palestiniens, 
alors qu’elle est la capitale de facto d’Israël. 
Et pour l’heure, le représentant saoudien a 
présenté une copie de ses lettres de créance 
à un conseiller du président palestinien en 
déplacement à Amman. Il ne s’est pas rendu 
dans les Territoires palestiniens dont les 
frontières sont contrôlées par Israël, évitant 
ainsi tout contact officiel avec un pays que 

Riyad ne reconnaît toujours pas formellement.
Riyad n’a pas besoin de l’accord d’Israël
« C’est un signal que les exigences 
saoudiennes de concessions israéliennes 
doivent être prises au sérieux », estime, sur 
le réseau social X, Aziz Alghashian, un 
analyste saoudien spécialiste des relations 
avec Israël. Une réponse en quelque sorte 
au gouvernement israélien qui répète que 
le conflit israélo-palestinien n’est pas le 
principal sujet des discussions indirectes 
engagées avec les Saoudiens. La coalition, la 
plus extrémiste de l’histoire du pays, rejette 
ainsi toute idée de concession à l’égard des 
Palestiniens.

Au Niger, alors que les putschistes 
sont soumis à une forte pression de 
la communauté internationale et de 

la Cédéao pour rendre le pouvoir, la junte 
cherche du soutien. Une délégation des 
putschistes, conduite par le général Moussa 
Salao Barmou, s’est rendue, samedi 12 août, 
à Conakry. Elle a été reçue par le chef de la 
junte guinéenne, Mamadi Doumbouya.
Au palais Mohamed V où s’est tenue cette 
rencontre, le colonel Mamadi Doumbouya 
était entouré de quelques membres de son 
cabinet ainsi que des plus hauts gradés du 
Conseil national du rassemblement pour le 

développement (CNRD).
Le général Moussa Salao Barmou, qui 
conduisait la délégation du Conseil national 
pour la sauvegarde pour la patrie (CNSP), 
s’est félicité de l’excellence des relations 
entre Conakry et Niamey : « Il est question 
ici de montrer la gratitude du CNSP pour la 
solidarité et le soutien indéfectible à travers, 
dans un premier temps, la déclaration du 
31 juillet du CNRD suite aux évènements 
que vous connaissez. Ce message marquait 
effectivement la solidarité de la Guinée vis-
à-vis du Niger. »
En réponse, le colonel Mamadi Doumbouya a 

réaffirmé la position de son pays en ces temps 
de crise : « En ce qui concerne la République 
de Guinée, nous sommes panafricains. 
Quand nos peuples ont des problèmes, nous 
sommes toujours présents, on sera toujours 
là et c’est ce qui a été le cas pour nos frères 
du Burkina, du Mali, du Niger. Pour nous, 
il n’y a que nous qui pouvons trouver des 
solutions à nos problèmes. Notre position, 
elle, est claire, c’est vraiment faire face aux 
problèmes de nos peuples qui est, pour nous, 
très important. »
Dès la prise du pouvoir par le CNSP, à 
Niamey, la Cédéao a pris une batterie de 

sanctions contre le Niger, sanctions que la 
Guinée s’est refusé à appliquer.

Les Nations unies, la France expriment 
leur soulagement. La cargaison d’un 
pétrolier menaçant de se déverser 

en mer Rouge, au large du Yémen, a pu 
être transférée dans un autre bateau. Une 
opération menée par l’ONU, qui redoutait 
une catastrophe environnementale majeure.
Le FSO Safer était vu comme une bombe à 
retardement en mer Rouge, et celle-ci vient 
d’être désamorcée. Laissé à l’abandon, 
au large du port yéménite de Hodeida, 
le pétrolier menaçait d’exploser à tout 
moment : la chaleur conjuguée à l’absence 

d’entretien depuis huit ans, ainsi que les 
mines marines dans cette zone de conflit, 
auraient pu entraîner le déversement de 
plus d’un million de barils dans la mer.
Pour éviter cette catastrophe, l’ONU a 
acheté un autre pétrolier – plus petit – et 
transféré à son bord la cargaison du FSO 
Safer. Cette phase-là de l’opération a 
duré deux semaines et demi, elle vient 
de s’achever. Le secrétaire général de 
l’ONU s’est félicité que « ce qui aurait pu 
être une catastrophe environnementale et 
humanitaire monumentale » ait été évité.

Mais cette étape, si elle est jugée « 
essentielle », ne marque pas encore la fin de 
l’opération. Les résidus de pétrole encore 
présents dans le FSO Safer constituent 
toujours une menace environnementale. 
Les cuves du bateau doivent donc être 
nettoyées, puis le pétrolier remorqué 
jusqu’à terre afin d’être démantelé. Cela 
va demander encore deux à trois semaines 
de travail. Mais pour l’heure, il manque à 
l’ONU 20 millions de dollars pour financer 
ces travaux.
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Espagne
L’excision et le mariage forcé de trois Sahéliennes 

empêchés par la police catalane

Naufrage dans la Manche
Au moins six migrants Afghans noyés

BELGIQUE
Malgré sa loi contre les féminicides, la Belgique 

pourrait battre son triste record

En Catalogne, la police a 
empêché l’excision et le 
mariage forcé de trois 

sœurs originaires du Sahel grâce 
à un protocole spécial et une 
médiation.
Peu de détails ont été donnés, 
mais la police a confirmé qu’il 
s’agit de trois sœurs, dont deux 
mineures, qui vivent actuellement 
près de Lleida, au cœur de la 
région catalane, avec leur famille. 
Elles auraient expliqué qu’elles 
étaient sur le point de rentrer dans 
leur pays d’origine, au Sahel, où 
elles allaient être excisées et 
mariées de force.
Les Mossos, les policiers catalans, 
ont donc activé leur protocole 
pour ce genre de situation, et 
grâce à une médiation, ils ont 
permis cette semaine l’annulation 

du voyage, des billets d’avion 
notamment, et la prise de 
conscience des parents. Un 
suivi, médical et policier, est en 
outre activé pour s’assurer de la 
sécurité des trois sœurs.
La pédagogie à l’œuvre
Ce protocole de la police catalane 
a été mis en place en collaboration 
avec l’Éducation nationale, les 
centres de santé publique et les 
services sociaux. Si l’une des trois 
institutions - comme cela a été le 
cas cette semaine - ou un proche 
détecte un risque potentiel, il 
alerte la police qui essaie d’abord 
de mettre en place une médiation 
avec la famille.
L’idée est de ne pas recourir 
directement à la justice, explique 
une source policière, mais 
d’essayer plutôt de faire de la 

pédagogie avec des familles 
qui ne comprennent parfois pas 
l’illégalité et les souffrances que 
représentent ces pratiques pour 
leurs filles. Les familles signent 
aussi un document qui promet 
de ne pas exciser ou de marier 
leurs filles sous peine de prison. 
Un document qui, selon l’ONG 
qui a élaboré le protocole avec 
la police, aide aussi les parents à 
expliquer leur refus aux proches 
restés au pays. Enfin, la justice 
peut ordonner le retrait des 
passeports.
Un protocole faillible
D’un côté, il y a les chiffres : en 
2008 quand le protocole a été 
mis en place, les Mossos sont 
intervenus dans une centaine de 
cas de mutilations sexuelles et 
une dizaine de mariages forcés. 

Pour ce premier semestre 2023, 
ce sont 7 excisions et 11 mariages 
qui ont été empêchés par la police 
dans la région. 
Mais d’un autre côté, certains cas 
leur échappent malheureusement 
: l’année dernière, deux sœurs 
pakistanaises vivant près de 
Barcelone avaient été tuées 

par leurs proches dans leur 
pays d’origine alors qu’elles 
souhaitaient divorcer après 
avoir été mariées de force. Un 
crime « d’honneur » qui aurait 
été commandité par le père. Il 
a été arrêté en début d’année en 
Espagne, accusé d’homicides et 
de mariages forcés. 

Au moins six Afghans sont 
morts samedi 12 août 
dans le naufrage dans la 

Manche d’une embarcation d’une 
soixantaine de migrants tentant de 
gagner l’Angleterre. Un à deux 
passagers étaient toujours portés 
disparus en soirée, alors que les 
tentatives de traversée se sont 
multipliées ces derniers jours. 
Des mineurs étaient également à 
bord, selon les autorités.
Les six personnes décédées sont 
des hommes afghans, âgés d’une 
trentaine d’années, a précisé 

auprès de l’AFP le procureur 
adjoint de Boulogne-sur-Mer, 

Philippe Sabatier. Les passagers 
étaient « presque tous des Afghans, 

avec quelques Soudanais », et 
comptaient « quelques mineurs », 
a-t-il ajouté.
Au total, 58 à 59 rescapés ont été 
secourus, 36 côté français et 22 à 23 
par les garde-côtes britanniques, a 
détaillé la préfecture maritime de 
la Manche et de la mer du Nord 
(Premar), dans un nouveau bilan à 
16 heures (14 heures TU).
« Deux personnes maximum 
pourraient être encore portées 
disparues et sont donc 
actuellement toujours recherchées 
en mer », avec côté français 

deux navires, un hélicoptère et 
un avion mobilisés. Sept blessés 
légers débarqués à Calais ont été 
conduits à l’hôpital, les autres étant 
auditionnés par la police. Une des 
victimes avait été évacuée dans la 
matinée par hélicoptère à l’hôpital 
de Calais, les cinq autres prises en 
charge par le canot Notre-Dame 
du Risban de la Société nationale 
de sauvetage en mer (SNSM).
Les rescapés ont été conduits en 
car vers une salle préfectorale 
d’accueil d’urgence.

La Belgique est devenue, le 
29 juin, le premier pays 
de l’UE à adopter une 

loi ambitieuse de lutte contre 
« les féminicides et homicides 
fondés sur le genre ». Alors que 
la législation a été saluée par 
les associations, ces dernières 
continuent de s’inquiéter : avec 
deux nouveaux meurtres de 
femmes dans la semaine, au moins 
21 féminicides ont été recensés en 
Belgique en 2023 jusqu’ici. Le 
pays pourrait facilement battre 
son triste record (24, en 2022).
Les associations ont salué une 
avancée avec cette loi. Si elle 
définit le terme de féminicide et 
les violences contre les femmes, 
elle ne prévoit pas de peine 
spécifique pour ces faits, mais 
prévoit la récolte d’informations 
afin de pouvoir disposer de 

statistiques annuelles et de 
données qualitatives concernant 
ce type de meurtre. Dans le but 
de mieux analyser et cerner les 
féminicides.
Aline Dirkx, coordinatrice de 
la plateforme féministe contre 
les violences faites aux femmes, 
recense les féminicides en 

Belgique. Et depuis la semaine 
dernière, le compteur de son blog 
« Stop Féminicides » affiche le 
triste nombre de 21 :
« Ce sont 21 féminicides au 
moins, parce que notre méthode 
de recensement consiste à fouiller 
la presse quotidiennement, donc 

on ne peut qu’imaginer que 
le nombre de féminicides qui 
passent à travers les mailles de 
notre filet. Le vrai chiffre doit se 
rapprocher de la trentaine. »
Ces nouveaux meurtres sonnent 
comme un rappel : le temps de la 
loi n’est pas celui de l’urgence. 
« Cette loi marque une étape 
majeure, poursuit Aline Dirkx. 
Il va y avoir un impact positif 
bien sûr, mais je ne pourrai pas 
dire à partir de quand, puisque 
les analyses vont se faire 
rétrospectivement, cela va mettre 
beaucoup de temps à se mettre en 
place, on va devoir attendre des 
années avant qu’il y ait un impact 
concret. »
À lire aussiFéminicides, une 
histoire mondiale
Mais Aline Dirkx énumère toutes 
les actions complémentaires à 

absolument mener en parallèle 
: « Il faut des programmes 
de prévention, il faut de la 
sensibilisation communautaire, il 
faut aussi sensibiliser les médias, 
et en plus de tout cela, d’autres 
éléments qui sont très importants 
sont l’engagement politique et la 
responsabilité collective – le fait 
de comprendre que la prévention 
des violences et des féminicides 
ne repose pas uniquement sur les 
victimes, mais aussi sur la société 
dans son ensemble. »
Autre volet à ne pas négliger 
selon elle : aller plus loin dans 
la formation des policiers à ce 
type spécifique de violence pour 
pouvoir mieux prendre en charge 
les victimes de tentatives de 
féminicides. Car « même si la loi 
le prévoit, on part de très loin », 
glisse Aline Dirkx.
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Bensebaini, représentant de l’Algérie en Allemagne

mercato :
Tougai proche d’Al-Gharafa ? Le joueur dément

présidence de la fAf:
L’Assemblée élective reprogrammée pour le 21 septembre

Déjà très coté en 
Allemagne grâce à son 
périple avec le Borussia 

Gladbach, Ramy Bensebaini 
passe à la vitesse supérieure. En 
effet, en rejoignant le Borussia 
Dortmund, les attentes au sujet 
du joueur algérien grandissent. 
Seul Fennec en première 
division allemande, le défenseur 
porte l’Algérie sur ses épaules. 
A suivre dès le 18 août !
Avant dernier championnat à 
reprendre, juste avant la Serie A 
en Italie, la Bundesliga est l’une 
des plus prestigieuses ligues 
d’Europe et sera à retrouver sur 
nos écrans dès le 18 août. Pour 
les pures amateurs de football 
algérien, il faudra néanmoins 
être branché un jour de plus, 

soit le 19, pour la première 
apparition de Ramy Bensebaini 
avec le BvB en championnat. 
Le club en Jaune affrontera le 
FC Cologne et l’international 
algérien devrait bien faire parti 
de la feuille de match.
Lors de la préparation de la 
saison, le natif de Constantine 
n’a pas eu de peine à trouver ses 
repères. Que ce soit contre le 
San Diego Loyal, ou bien Rot-
Weiss Erfurt en match amical, 
le défenseur de 28 ans s’est bien 
fait remarquer. Son apparition 
la plus notable lors de cette pré-
saison reste tout de même celle du 
match amical contre Manchester 
United. Malheureusement non-
retenu dans le Onze de Départ, 
Bensebaini a impressionné 

lors de la seconde période, 
tant offensivement que 
défensivement. Le Fennec 
a déjoué les assauts de son 
adversaire direct, le Brésilien 
Antony, et a notamment 
enflammé le stade avec un 
tacle très propre. Sa grande 
contribution en deuxième mi-
temps a permis à Dortmund de 
remporter la victoire 3-2.
Avec le départ d’Ishak Belfodil 
du Hertha BSC l’année dernière, 
Bensebaini est devenu l’unique 
joueur algérien en Bundesliga. 
Sa nouvelle aventure avec le 
vice-champion d’Allemagne, 
qui jouera qui plus est la Ligue 
des Champions de l’UEFA, sera 
impossible à louper pour les 
supporters !

Selon les médias du Qatar, ce 
sera finalement au Golfe que 
Mohamed Amine Tougai 

devrait atterrir incessamment 
sous peu. A la surprise générale, 
le défenseur algérien de 23 ans 
est tout proche de s’engager avec 
Al-Gharafa au Qatar malgré des 
touches en Belgique, en France, 
ou encore en Allemagne.
Il semblerait que Tougai ait 
enfin trouvé chaussure à son 
pied. Refusant de poursuivre 
son avenir avec l’ES Tunis, 
l’international algérien (9 
sélections, 1 but) a insisté pour 
quitter le club cet été. Sa nouvelle 
destination reste pour le moins 

surprenante car il s’agirait d’Al-
Gharafa, qui a terminé 6ème au 
tableau de la Qatar Stars League 
la saison dernière. “Surprenante”, 
car le Fennec avait pour ambition 
d’évoluer en Europe.
A une année de la fin de son 
contrat, l’Algérien serait 
actuellement à Doha pour passer 
sa visite médicale et finaliser 
son nouveau contrat dans les 
prochaines heures, selon la presse 
qatari. A savoir qu’Al-Gharafa 
porte dans ses rangs l’illustre 
attaquant algérien Yacine 
Brahimi, et a connu le passage 
d’Ishak Belfodil et de Mehdi 
Tahrat, qui ont tous deux quitté le 

club en fin de saison.
Le joueur dément la nouvelle 

C’est en fin d’après-midi que 
Tougai a démenti cette folle 
rumeur sur son compte Instagram 
via un message en Story, en 
affirmant qu’il ne s’agit là que 
de rumeurs. Les supporters du 
Fennec poussent un gros ouf 
de soulagement en voyant que 
le joueur n’a pas abandonné 
son rêve de jouer sur le Vieux 
Continent. En parallèle, le 
spécialiste Nabil Djellit dévoile 
la curiosité du FC Porto vis-à-
vis du joueur du Taraji. Le club 
tunisien essaye tout de même de 
prolonger le Vert.

L’Assemblée Générale 
Elective (AGE) de la 
Fédération algérienne 

de football (FAF), initialement 
prévue le 4 septembre, a été 
reprogrammée pour le 21 du 
même mois, pour désigner 
un successeur au président 
démissionnaire Djahid Zefizef, 
a indiqué lundi, un communiqué 
de l’instance fédérale, tout 
en annonçant un nouveau 
calendrier électoral, jusqu’à la 
tenue de l’AGE.
«La Commission électorale a 
tenu une réunion de travail le 
dimanche 13 août 2023 (15h00) 
au siège de la Fédération (à 
Dely Ibrahim), en présence 
de Mounir Debichi, secrétaire 
général de la FAF, et son adjoint 
Halim Djendoubi, et a procédé 
à l’élaboration d’un nouveau 
calendrier électoral», a souligné 
l’instance sur son site officiel.
Le dernier délai pour le dépôt 
des candidatures à la présence, 
initialement prévu le dimanche 
13 août courant (16h00), a été 

repoussé au dimanche 27 du 
même mois (à 16h00), «pour 
laisser plus de temps aux 
candidats intéressés», a souligné 
l’instance fédérale.
«Le dernier délai pour le dépôt 
des candidatures a été repoussé 
au 27 août courant, à 16h00. Les 
dossiers de candidature seront 
étudiés les 28-29 du même mois 
et la liste des candidats retenus 
sera publiée le lendemain, le 30 
août» a commencé par détailler 
la FAF.
Si recours il y a, «il pourra être 
déposé à partir du 31 août, et 
le délai restera ouvert jusqu’au 
4 septembre, à 16h00. Les 
éventuels recours seront étudiés 
entre le 5 et le 6 septembre, alors 
que la liste finale des candidats 
éligibles sera rendue publique le 
lendemain, 7 septembre» a-t-on 
encore précisé.
Une fois toutes ces formalités 
administratives effectuées, 
l’Assemblée Générale Elective 
(AGE) pourra alors se tenir dans 
sa nouvelle date (21 septembre 

2023).
Elu le 7 juillet 2022, en 
remplacement de Charaf-
Eddine Amara (également 
démissionnaire), l’ex-président 
de la FAF Djahid Zefizef a 

démissionné son poste le 16 
juillet dernier, après avoir 
échoué à se faire élire au 
Comité exécutif (COMEX) 
de la Confédération africaine 
(CAF), lors des élections tenues 

le jeudi 13 juillet à Abidjan 
(Côte d’Ivoire).
Le secrétaire général de la FAF, 
Mounir Debichi a été chargé de 
la gestion courante jusqu’à la 
tenue de l’AG élective.



Sport International 13

La liste des avantages XXL négociés par Neymar et acceptés 
par Al-Hilal

Avant de partir, Neymar règle ses comptes avec Mbappé

Le Real Madrid a la poisse

Al-Hilal a mis les petits 
plats dans les grands 
pour accueillir Neymar. 

D’après nos informations, il aura 
de sacrés avantages en plus de 
son énorme salaire.
À la recherche de la nouvelle 
star. Depuis un an maintenant, 
Al-Hilal tente d’attirer un grand 
nom de la planète football. L’été 
dernier, l’écurie saoudienne 
avait essayé de recruter Cristiano 
Ronaldo. Mais le Portugais n’était 
finalement pas venu, lui qui a 
rejoint durant l’hiver Al Nassr. 
Pour répondre à son concurrent, 
Al-Hilal s’est plié en quatre 
pour mettre la main sur Lionel 
Messi cet été. En fin de contrat 
au PSG, l’Argentin s’est vu offrir 
un salaire XXL de 500 millions 
d’euros. Mais après des échanges 
avec ses proches, notamment son 
épouse, le champion du monde 
2022 a filé du côté de l’Inter 
Miami.

Un énorme salaire
En échec, le club de Saudi Pro 
League n’a pas baissé les bras, 
d’autant que d’autres écuries 
comme Al-Ittihad (Karim 
Benzema), Al Nassr (Sadio 
Mané) ou Al-Alhi (Roberto 
Firmino, Riyad Mahrez) se sont 
renforcées. Et il a eu raison d’y 
croire. Comme révélé sur notre 
site, Al-Hilal est sur le point de 
s’offrir Neymar Jr. Poussé vers la 

sortie au PSG, le Brésilien voulait 
rejoindre le FC Barcelone. Mais 
Xavi comme Deco (directeur 
sportif) n’étaient pas emballés. 
La MLS a aussi tâté le terrain sans 
aller plus loin. Même chose pour 
la Premier League où Mauricio 
Pochettino ne voulait pas de 
Ney à Chelsea et MU attendait 
une vente du club au Qatar pour 
passer à l’action.
Tout cela a fait les affaires d’Al-

Hilal qui s’est engouffré dans 
la brèche et a convaincu le clan 
Neymar. Le Brésilien va s’engager 
pour deux saisons. On évoque 
un montant de 100 millions 
d’euros. Des sources proches du 
club saoudien nous ont précisé 
que cela pourrait grimper à 120 
millions d’euros avec les bonus. 
En ce qui concerne le salaire 
de l’international auriverde, 
nous vous avons expliqué qu’il 
avait demandé à toucher des 
émoluments similaires ou presque 
à ceux de Karim Benzema (200 
M€ par an) ainsi que d’avoir la 
main sur ses droits à l’image.

Des avantages XXL
D’après nos informations, 
il touchera entre 300 et 400 
millions d’euros étalés sur la 
durée de son bail. Malgré tout, 
certains médias parlent plutôt 
de 100 millions d’euros par an, 
ce qui paraît peu vu le standing 
de Neymar. Outre son salaire, 

Neymar aura de sacrés avantages 
en Arabie saoudite. Ainsi, il aura 
à sa disposition un avion privé 
comme c’est le cas pour CR7. 
Comme le Portugais, il pourra 
aussi vivre avec sa compagne 
Bruna Biancardi même s’ils ne 
sont pas mariés. Cela sera toléré 
bien que ce soit interdit en Arabie 
saoudite. Neymar aura aussi à sa 
disposition une immense maison 
ainsi que le personnel qui va avec.
Le joueur, qui appartient toujours 
au PSG, aura aussi de quoi 
remplir un peu plus son compte 
en banque. En effet, pour chaque 
victoire d’Al-Hilal, l’ancien du 
Barça empochera environ 80 000 
euros. Il gagnera aussi environ 
500 000 euros pour chaque story 
ou post publié sur ses réseaux 
sociaux personnels où il assure la 
promotion de l’Arabie saoudite, 
nous a-t-on fait savoir. Autant 
vous dire que Neymar risque de 
s’en mettre plein les poches.

Le Real Madrid connaît 
un début de saison 
particulièrement 

compliqué à cause des pépins 
physiques de ses joueurs.
Le Real Madrid a bien lancé 
sa saison sur le plan purement 
sportif. Une victoire 2-0 sur 
la pelouse de l’Athletic - un 
déplacement toujours compliqué 
- avec une belle prestation de 
Jude Bellingham notamment. 
Les Madrilènes ont été bien 
supérieurs à leur rival du week-
end, et ont ainsi bien commencé 
leur exercice 2022/2023, dans 
ce nouveau système en 4-4-2 
losange mis en place par Carlo 
Ancelotti.
Seulement, les Madrilènes ne 
sont pas forcément heureux en 
ce moment. La faute à plusieurs 

blessures, à commencer par 
celle d’Arda Güler. La moins 
grave a priori, puisqu’il était 
a priori attendu dans un rôle 
de remplaçant et qu’il ne sera 
absent «que» deux mois. Mais 
les supporters merengues 
avaient hâte de voir la pépite 
turque à l’oeuvre, surtout qu’il 
avait montré de belles choses 
à l’entrâinement, et ils devront 
prendre leur mal en patience…

Deux blessures majeures
Vient ensuite une blessure bien 
plus complexe, et difficile à 
remplacer. Celle de Thibaut 
Courtois. Plutôt épargné par les 
blessures graves tout au long 
de sa belle carrière, le portier 
belge s’est fait les croisés et va 
manquer une grosse partie de la 
saison. Kepa Arrizabalaga va le 

remplacer, mais c’est un sacré 
coup dur pour les Madrilènes tant 
il avait été décisif dans les succès 
du club ces dernières années. Et 
pour le coup, c’est vraiment de la 
malchance…
Cas de figure similaire pour Éder 
Militão, aussi victime d’une 
blessure au genou, mais pendant 
la rencontre du week-end face à 
l’Athletic. Il faut donc compter 
sur une longue absence, mais 
selon la presse ibérique, le Real 
Madrid ne devrait pas recruter, 
et compte pleinement sur Nacho 
ainsi que sur Antonio Rüdiger 
pour accompagner David Alaba 
dans l’axe de la défense. Quoi 
qu’il en soit, le Real Madrid n’est 
vraiment pas chanceux en ce 
début de saidon 2023/2024…

Neymar compte quitter 
le PSG. Mais, il ne le 
fera pas sans avoir dit 

auparavant à Kylian Mbappé de 
ce qu’il pense de son attitude.
L’histoire de Neymar au PSG 
touche à sa fin. A moins d’un 
rebondissement improbable, 
le buteur brésilien va quitter 
l’équipe francilienne pour signer 
en faveur du club saoudien d’Al-
Hilal. Un pont d’or l’attendrait au 
Golfe (300M€ par an environ). De 
quoi bien oublier ses ambitions 
de conquête européenne.
Neymar et Mbappé, de l’amitié 

à l’inimitié
Neymar imite son grand ami 
Messi, qui avait délaissé le PSG 
pour l’Inter Miami. Et comme 
l’Argentin, le génie brésilien est 
un peu soulagé de changer de 
tunique. A Paris, il ne se sentait 

plus à l’aise. En raison notamment 
de sa relation compliquée avec 
les supporters mais aussi celle 
avec Kylian Mbappé.
Ce n’est un secret pour 
personne que les deux joueurs 
ne s’entendaient plus très bien. 
La belle idylle qui avait été 
entraperçue lors de leur arrivée 
simultanée au club en 2017 avait 
laissé place à une forte rivalité. 
Et à mesure que le statut du 
Bondynois au sein de l’équipe 
devenait plus important, le lien 
s’est distendu.
L’année dernière, avant de 
prolonger son contrat avec 
Paris, Mbappé avait exigé de sa 
direction le départ de Neymar. 
Une demande qui n’a pas été 
satisfaite mais l’international 
brésilien a eu vent de cette 
requête. Le pénaltygate de début 

de la saison qui a suivi (face à 
Montpellier) avait cristallisé la 
tension ambiante.
Il était évident depuis que les 
deux joueurs n’avaient plus 
aucune affinité. Ils se respectaient 

certes et mesuraient parfaitement 
l’importance qu’avait l’autre, mais 
l’amitié du début avait clairement 
laissé place à l’inimitié. Il n’y 
avait plus aucune chance pour 
qu’ils débarquent ensemble au 

Parc avec les masques de la série 
« Casa de Papel » comme ils ont 
pu le faire par le passé.
Ils se quittent en très mauvais 

termes
Et ce lundi, on a eu l’énième 
preuve que plus rien ne va entre 
Kylian et Ney. Sur les réseaux 
sociaux, l’ancien barcelonais 
vient de « liker » un message où 
un internaute fait remarquer que 
Mbappé a repris l’entrainement 
collectif avec le PSG le jour 
même où le transfert à venir de 
son futur ex-coéquipier vers 
l’Arabie Saoudite a fuité dans les 
médias. Et la concordance de ces 
deux évènements ne serait pas 
due au hasard. Si ce n’est pas une 
pique lancée au Français et au 
board parisien qui l’a chouchouté, 
alors ça y ressemble fortement.
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guerre en uKrAine :

Six questions sur les attaques de drones menées 
par Kiev en Russie

Depuis la fin du epuis la fin du 
printemps 2023, les printemps 2023, les 
attaques ukrainiennes attaques ukrainiennes 

de drones en Russie se de drones en Russie se 
multiplient. Quels sont les multiplient. Quels sont les 
objectifs de ces frappes ? Et objectifs de ces frappes ? Et 
comment sont-elles menées ? comment sont-elles menées ? 
Éléments de réponse.Éléments de réponse.
Elles sont l’avatar le plus Elles sont l’avatar le plus 
spectaculaire de la contre-spectaculaire de la contre-
offensive ukrainienne, offensive ukrainienne, 
amorcée au début de l’été. amorcée au début de l’été. 
Depuis plusieurs semaines, Depuis plusieurs semaines, 
les attaques de drones menées les attaques de drones menées 
sur le territoire russe se sur le territoire russe se 
multiplient. Pourquoi ? Et multiplient. Pourquoi ? Et 
avec quelles conséquences avec quelles conséquences 
? On fait le point, en six ? On fait le point, en six 
questions.questions.
1. Quelles sont les cibles de 1. Quelles sont les cibles de 

ces attaques ?ces attaques ?
Ces frappes ont deux objectifs Ces frappes ont deux objectifs 
principaux : Moscou, et la principaux : Moscou, et la 
péninsule de Crimée, qui est péninsule de Crimée, qui est 
occupée par la Russie depuis occupée par la Russie depuis 
2014 et sert de base arrière 2014 et sert de base arrière 
aux forces russes déployées aux forces russes déployées 
dans le sud de l’Ukraine.dans le sud de l’Ukraine.
L’actualité de ces derniers L’actualité de ces derniers 
jours en est l’illustration. jours en est l’illustration. 
Dans la nuit du vendredi 11 au Dans la nuit du vendredi 11 au 
samedi 12 août 2023, l’armée samedi 12 août 2023, l’armée 
russe a par exemple indiqué russe a par exemple indiqué 
qu’elle avait abattu vingt qu’elle avait abattu vingt 
drones ayant pour objectif drones ayant pour objectif 
la Crimée, et fin juillet, deux la Crimée, et fin juillet, deux 
drones ukrainiens avaient drones ukrainiens avaient 
atteint un centre d’affaires de atteint un centre d’affaires de 
Moscou, y endommageant Moscou, y endommageant 
légèrement deux tours.légèrement deux tours.

2. Ces attaques sont-elles 2. Ces attaques sont-elles 
nombreuses ?nombreuses ?

Oui, de plus en plus. Selon Oui, de plus en plus. Selon 
l’AFP, les attaques de drones l’AFP, les attaques de drones 
contre Moscou, souvent contre Moscou, souvent 
menées contre des cibles menées contre des cibles 
symboliques, sont même symboliques, sont même 
devenues « quasi quotidiennes devenues « quasi quotidiennes 
».».
Les attaques se multiplient Les attaques se multiplient 
également en Crimée, où également en Crimée, où 
les défenses russes sont les défenses russes sont 
souvent mises à contribution, souvent mises à contribution, 
notamment la nuit. Ces notamment la nuit. Ces 
derniers jours, en plus de celle derniers jours, en plus de celle 
du 12 août, des attaques de du 12 août, des attaques de 
drones ont par exemple été drones ont par exemple été 
menées les 4, 5 et 10 août.menées les 4, 5 et 10 août.

3. Comment ces frappes 3. Comment ces frappes 
sont-elles opérées ?sont-elles opérées ?

Certains chercheurs estiment Certains chercheurs estiment 
que les premières attaques que les premières attaques 
menées sur Moscou n’ont menées sur Moscou n’ont 
pas pu être initiées depuis pas pu être initiées depuis 
le territoire ukrainien. « On le territoire ukrainien. « On 
partirait plutôt sur des drones partirait plutôt sur des drones 
lancés plus près, aux alentours lancés plus près, aux alentours 
de Moscou probablement de Moscou probablement 
», indiquait début mai Léo », indiquait début mai Léo 
Péria-Peigné, chercheur à Péria-Peigné, chercheur à 

l’Institut français des relations l’Institut français des relations 
internationales (IFRI), au internationales (IFRI), au 
micro de France Inter . « [Cela] micro de France Inter . « [Cela] 
peut être par des Ukrainiens, peut être par des Ukrainiens, 
peut-être aussi par des acteurs peut-être aussi par des acteurs 
russes qui cherchent à monter russes qui cherchent à monter 
un coup politique qui leur un coup politique qui leur 
permettrait ensuite de justifier permettrait ensuite de justifier 
des actions plus violentes des actions plus violentes 
ou des tentatives notamment ou des tentatives notamment 
sur la personne du président sur la personne du président 
Zelensky », avançait alors le Zelensky », avançait alors le 
chercheur. À l’époque, deux chercheur. À l’époque, deux 
drones avaient été abattus au-drones avaient été abattus au-
dessus du Kremlin.dessus du Kremlin.
Mais certains autres Mais certains autres 
spécialistes indiquent qu’il spécialistes indiquent qu’il 
est possible que ces frappes, est possible que ces frappes, 
notamment les plus récentes, notamment les plus récentes, 
aient été lancées depuis aient été lancées depuis 
l’Ukraine. « Je constate que l’Ukraine. « Je constate que 
les Ukrainiens ont des drones les Ukrainiens ont des drones 
qui s’appellent des Beaver, qui s’appellent des Beaver, 
qui parcourent 500 km avec qui parcourent 500 km avec 
une charge de 20 à 25 kg », une charge de 20 à 25 kg », 
note ainsi auprès de L’Express  note ainsi auprès de L’Express  
Dominique Trinquand, ancien Dominique Trinquand, ancien 
chef de la mission militaire chef de la mission militaire 
française à l’Onu. Et « comme française à l’Onu. Et « comme 
ils inventent régulièrement ils inventent régulièrement 
de nouveaux drones, je pense de nouveaux drones, je pense 
qu’ils sont capables de les qu’ils sont capables de les 
lancer à partir de l’Ukraine ».lancer à partir de l’Ukraine ».
Certaines de ces frappes sont Certaines de ces frappes sont 
donc réalisées à l’aide de donc réalisées à l’aide de 
matériel ukrainien. Mais les matériel ukrainien. Mais les 
troupes de Kiev disposent troupes de Kiev disposent 
également d’armes venant de également d’armes venant de 

Turquie, de Pologne, d’Europe Turquie, de Pologne, d’Europe 
ou, bien sûr, des États-Unis.ou, bien sûr, des États-Unis.

4. Quels sont les objectifs 4. Quels sont les objectifs 
de ces frappes, sur le plan de ces frappes, sur le plan 

militaire ?militaire ?
Les frappes sur Moscou, Les frappes sur Moscou, 
menées sur des cibles menées sur des cibles 
symboliques avec de petits symboliques avec de petits 
drones très légèrement armés, drones très légèrement armés, 
ont un intérêt militaire limité, ont un intérêt militaire limité, 
sinon inexistant (bien que sinon inexistant (bien que 
certaines d’entre elles aient certaines d’entre elles aient 
ciblé des aéroports ou des ciblé des aéroports ou des 
bureaux de l’armée).bureaux de l’armée).
En revanche, les attaques En revanche, les attaques 
menées en Crimée ont un menées en Crimée ont un 
rôle opérationnel important, rôle opérationnel important, 
puisqu’elles visent à perturber puisqu’elles visent à perturber 
l’approvisionnement et les l’approvisionnement et les 
déplacements des troupes qui déplacements des troupes qui 
combattent dans le Sud de combattent dans le Sud de 
l’Ukraine. Le 5 août dernier, l’Ukraine. Le 5 août dernier, 
l’attaque menée avec un drone l’attaque menée avec un drone 
naval a ainsi ciblé un pétrolier naval a ainsi ciblé un pétrolier 
russe circulant près du pont russe circulant près du pont 
de Crimée, interrompant de Crimée, interrompant 
la circulation sur ce pont la circulation sur ce pont 
stratégique durant quelques stratégique durant quelques 
heures.heures.

5. Et sur le plan 5. Et sur le plan 
psychologique ?psychologique ?

Si celles lancées en Crimée Si celles lancées en Crimée 
ont donc une importance ont donc une importance 
tactique certaine, les attaques tactique certaine, les attaques 
menées au cœur du territoire menées au cœur du territoire 
russe ont donc surtout un russe ont donc surtout un 
intérêt psychologique : intérêt psychologique : 
celui de montrer, comme l’a celui de montrer, comme l’a 

rappelé Volodymyr Zelensky rappelé Volodymyr Zelensky 
fin juillet, « que la guerre fin juillet, « que la guerre 
revient sur le territoire russe ». revient sur le territoire russe ». 
Autrement dit, que l’Ukraine Autrement dit, que l’Ukraine 
n’est pas la seule à souffrir.n’est pas la seule à souffrir.
« Volodymyr Zelensky doit « Volodymyr Zelensky doit 
aussi tenir compte de son aussi tenir compte de son 
opinion publique », notait opinion publique », notait 
début août le général Jérôme début août le général Jérôme 
Pellistrandi, au micro de Pellistrandi, au micro de 
BFMTV. « Au bout de dix-BFMTV. « Au bout de dix-
huit mois de guerre, il y a une huit mois de guerre, il y a une 
partie des Ukrainiens qui en partie des Ukrainiens qui en 
ont marre de ne faire que subir ont marre de ne faire que subir 
».».
En plus de doper le moral En plus de doper le moral 
des Ukrainiens, ces attaques des Ukrainiens, ces attaques 
peuvent en plus contribuer peuvent en plus contribuer 
à fragiliser celui de la à fragiliser celui de la 
population russe. « Cela peut population russe. « Cela peut 
avoir un impact sur le moral avoir un impact sur le moral 
de la population craignant de la population craignant 
pour sa sécurité », résumait pour sa sécurité », résumait 
début août à Franceinfo début août à Franceinfo 
Nicolas Tenzer, professeur à Nicolas Tenzer, professeur à 
Sciences Po et spécialiste des Sciences Po et spécialiste des 
questions internationales.questions internationales.
Néanmoins, les spécialistes Néanmoins, les spécialistes 
notent que ces attaques notent que ces attaques 
ukrainiennes cherchent à ukrainiennes cherchent à 
éviter les morts civils. C’est éviter les morts civils. C’est 
notamment pour cela que notamment pour cela que 
l’attaque du 30 juillet a été l’attaque du 30 juillet a été 
menée contre un centre menée contre un centre 
d’affaires, et de nuit. « En d’affaires, et de nuit. « En 
visant un immeuble de bureaux visant un immeuble de bureaux 
en pleine nuit, on s’assure en pleine nuit, on s’assure 
de ne pas faire de victimes : de ne pas faire de victimes : 

tuer des Russes ne ferait que tuer des Russes ne ferait que 
conforter l’argumentaire de conforter l’argumentaire de 
Vladimir Poutine », expliquait Vladimir Poutine », expliquait 
alors à BFMTV le général alors à BFMTV le général 
Jérôme Pellistrandi.Jérôme Pellistrandi.
Le but de ces attaques est Le but de ces attaques est 
donc surtout « de montrer que donc surtout « de montrer que 
la défense antiaérienne russe la défense antiaérienne russe 
connaît de fortes lacunes connaît de fortes lacunes 
et déficiences » et que le et déficiences » et que le 
territoire russe peut donc territoire russe peut donc 
être attaqué, résume Nicolas être attaqué, résume Nicolas 
Tenzer.Tenzer.

6. Ces attaques peuvent-6. Ces attaques peuvent-
elles également desservir elles également desservir 

l’Ukraine ?l’Ukraine ?
Oui, notamment sur le front Oui, notamment sur le front 
diplomatique. Fin mai, diplomatique. Fin mai, 
l’administration américaine, l’administration américaine, 
soucieuse d’endiguer tout soucieuse d’endiguer tout 
risque d’escalade, avait ainsi risque d’escalade, avait ainsi 
indiqué « ne pas soutenir les indiqué « ne pas soutenir les 
attaques à l’intérieur de la attaques à l’intérieur de la 
Russie ».Russie ».
« Il est clair que l’administration « Il est clair que l’administration 
Biden, rejointe en cela par Biden, rejointe en cela par 
l’Allemagne, ne voit pas d’un l’Allemagne, ne voit pas d’un 
bon œil la poursuite de frappes bon œil la poursuite de frappes 
au cœur du territoire russe », au cœur du territoire russe », 
confirme auprès de Franceinfo confirme auprès de Franceinfo 
Alain De Neve, chercheur à Alain De Neve, chercheur à 
l’Institut royal supérieur de l’Institut royal supérieur de 
défense de Belgique.défense de Belgique.
Par ailleurs, ces attaques Par ailleurs, ces attaques 
peuvent également pousser peuvent également pousser 
la Russie à intensifier ses la Russie à intensifier ses 
propres attaques, en guise de propres attaques, en guise de 
représailles.représailles.
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Sandwich au poison, ragoût d’humains… 

les folles recettes proposées par une intelligence artificielle

les géants de la tech chinois font le plein de puces NVIDIA 
pour entraîner leurs IA

WordPress reçoit sa deuxième grosse mise à jour de l’année

Un chatbot qui suggère 
des recettes avec les 
restes du frigo, créé par 

une chaîne de supermarchés en 
Nouvelle-Zélande, a fait le buzz 
ces derniers jours, mais pas pour 
les bonnes raisons. Des utilisa-
teurs se sont rapidement rendu 
compte que les ingrédients ne 
sont pas limités aux produits 
comestibles…
L’intelligence artificielle ne nous 
veut pas toujours du bien. Après 
ChaosGPT qui veut obtenir 
l’arme nucléaire pour détruire 
l’humanité, ChatGPT qui mani-
pule et ment, une IA qui crée des 
neurotoxines ou encore Fraud-
GPT conçu pour des arnaques, 
voici l’IA empoisonneur.
L’histoire se passe en Nouvelle-

Zélande. La chaîne de supermar-
chés Pak’nSave a créé un chat-
bot baptisé Savey Meal-Bot, une 
intelligence artificielle basée 
sur GPT-3.5 qui suggère des 
recettes en fonction des aliments 
qu’il vous reste dans le frigo. 
Dites-lui par exemple qu’il vous 
reste de la farine, des œufs, et du 
lait, et il suggérera une recette 
de crêpes. À première vue, c’est 
une excellente idée pour aider 
ses clients à économiser un 
peu d’argent dans une période 
d’inflation. Sauf que les déve-
loppeurs ont oublié d’inclure 
quelques restrictions pour éviter 
les dérives.
Sandwich empoisonné, ragoût 

d’humain…
C’est le commentateur politique 

néozélandais Liam Hehir qui a 
découvert le problème, et a par-
tagé sur X (anciennement Twit-
ter) une recette suggérée par le 
chatbot. En indiquant qu’il lui 
restait de l’ammoniaque et de 
l’eau de javel, l’IA a répondu 
avec une recette « d’eau aroma-
tique », qui n’est rien de plus que 
du chlore gazeux, un produit très 
toxique. D’autres utilisateurs 
ont rapidement partagé leurs 
propres trouvailles, comme du 
riz infusé à l’eau de javel, un ra-
goût de chair humaine, un sand-
wich au poison anti-fourmis...
Cela souligne l›importance de 
faire preuve de discernement 
lorsqu›il s›agit des réponses 
des intelligences artificielles, 
celles-ci n›ayant aucune com-

préhension des mots employés. 

Pak›nSave a d›ailleurs souli-

gné que selon les conditions 

d›utilisation, il faut être majeur 

pour utiliser leur chatbot, mais la 

firme a indiqué qu’elle comptait 
« continuer à affiner le réglage » 
de son IA.

NVIDIA est à la fête en ce moment, 
avec des commandes titanesques 
qui lui viennent des plus grands 
acteurs tech de la Chine.
La question des puces devient 
de plus en plus sensible dans le 
monde à mesure que les États-Unis 
accroissent leur pression sur l’Em-
pire du Milieu. De quoi pousser les 
fameux BATX, équivalent chinois 
des GAFAM, à faire de très (très) 
gros stocks !
Près de 5 milliards de dollars de 
commande
Les décisions prises par l’admi-
nistration américaine pour réduire 
l’accès des entreprises chinoises 
aux meilleures puces fonctionnent, 
si l’on regarde l’emballement de 
ces dernières. En effet, selon une 
information du Financial Times, 

Baidu, Tencent, Alibaba et Byte-
Dance (TikTok) auraient adressé 
des commandes extrêmement 
conséquentes sur des puces pro-
duites par NVIDIA.
Rien que pour les livraisons de 
l’année 2023, les commandes 
venant des sociétés chinoises 
représenteraient quelque 100 000 
unités, pour une valeur totale de 
1 milliard de dollars. Ce n’est 
qu’un début, puisque les com-
mandes de puces destinées à être 
livrées en 2024 sont quant à elles 
quatre fois plus importantes, leur 
valeur étant estimée à 4 milliards 
de dollars.

Un acte de prudence ?
Les modèles qui seront li-
vrés sont les A800, des puces 
moins puissantes que les décli-

naisons A100 et H100, déjà 
interdites d›exportation par 
l›administration américaine. Ces 
puces A800, utilisées dans le 

domaine de l›intelligence artifi-
cielle, permettent à NVIDIA de 
continuer de commercer avec 
ses très riches donneurs d›ordres 

chinois tout en respectant les 
règles actuelles édictées par 
Washington. Et c›est justement 
l›attitude agressive des équipes 
de Joe Biden qui a sûrement 
poussé à ces commandes.
En effet, un nouveau décret 
présidentiel a été publié cette 
semaine et a accru les interdic-
tions à l’exportation de technolo-
gies américaines dans le secteur 
des ordinateurs quantiques, de 
l’intelligence artificielle et des 
semi-conducteurs. Les grandes 
compagnies chinoises ont dans 
ce cadre certainement voulu 
prendre les devants et anticiper 
la suite d›une guerre commer-
ciale entre les deux poids lourds 
mondiaux qui pourrait n›en être 
qu’à ses débuts.

WordPress se dote d’une nouvelle 
mise à jour qui ne manque pas de 
générosité.
Au programme de cette (consé-
quente) mise à jour, pas moins de 
500 nouvelles fonctionnalités et 
400 correctifs de bugs.
Découvrez Lionel, la nouvelle 
grosse mise à jour WordPress
Mardi dernier, WordPress a pu-
blié un article de blog dans lequel 
la société a annoncé le déploie-
ment de la mise à jour 6.3 de son 
système de gestion de contenu. 
Baptisée « Lionel », en référence 
au célèbre artiste de jazz Lionel 
Hampton, cette nouvelle version 

est la matérialisation de plusieurs 
années de travail pour les équipes 
de WordPress, à en croire les 
récentes déclarations de Matias 
Ventura, responsable de la ver-
sion 6.3 :
Si les performances de WordPress 
ont été revues à la hausse à la 
suite de la publication de cette 
nouvelle mouture, et que de nom-
breuses options d’accessibilité 
ont également été ajoutées, Lio-
nel se présente avant tout comme 
une mise à jour conçue pour vous 
aider à gérer votre site web plus 
efficacement qu’auparavant.
Quelles nouveautés dans Wor-

dPress 6.3 ?
Cette nouvelle mise à jour re-
gorge de nombreuses nouveau-
tés pensées pour améliorer votre 
expérience avec les différents 
outils mis à votre disposition. Par 
exemple, vous pouvez dorénavant 
retrouver vos modèles, vos conte-
nus et vos compositions au même 
endroit, soit directement depuis 
l›éditeur de site. De plus, lorsque 
vous souhaiterez activer un nou-
veau thème, vous aurez à présent 
la possibilité de prévisualiser le 
thème en question avant de vous 
lancer. WordPress nous apprend 
par ailleurs que vous pouvez dis-

poser les blocs avec un nombre 
infini de variantes et que vous 
pouvez les enregistrer en tant que 
composition pour les utiliser sur 
l›ensemble de votre site.
En utilisant les raccourcis Cmd+k 
sur Mac ou Ctrl+k sur Windows, 
il vous est maintenant possible 
de faire apparaître un nouvel 
outil vous permettant d›accéder 
en un rien de temps aux options 
de l›éditeur. WordPress se dote 
également de nouveaux outils 
de personnalisation, ou encore 
d›un système d›annotations vous 
offrant la possibilité d›ajouter des 
notes à n›importe quel mot d›un 

paragraphe. Pour information, 
ces dernières apparaissent en bas 
de page.
Voilà une bien belle mise à jour 
qui ne manquera pas de réjouir 
celles et ceux qui, parmi vous, font 
appel aux services de WordPress 
pour leur site internet. Rappelons 
aussi que le CMS a récemment 
ajouté une fonction IA pour vous 
aider à rédiger vos contenus. Pour 
consulter l›ensemble des nou-
veautés de cette version 6.3, nous 
vous invitons fortement à consul-
ter l›article publié par WordPress 
à cette adresse.
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Le syndrome du canal 
carpien, dont le 
symptôme principal est 

les fourmillements dans la main, 
touche davantage les femmes. 
Certains métiers sont également 
plus exposés.
Le syndrome du canal 
carpien est une pathologie 
fréquente caractérisée par la 
compression du nerf médian du 
poignet. Ce syndrome touche 
particulièrement les femmes 
autour de la ménopause, rapporte 
Santé publique France, et les 
personnes qui exercent des 
métiers sollicitant beaucoup les 
mains, en force, et de manière 
répétitive. En France, c’est la 
deuxième pathologie reconnue 
en maladie professionnelle (après 
les pathologies de la coiffe des 
rotateurs).

Quelle est la définition d’un 
syndrome du canal carpien ?

Le syndrome du canal carpien est 
un syndrome dit canalaire qui se 
caractérise par la compression 
du nerf médian du poignet. «Ce 
nerf est mixte : il est sensitif pour 
les 3 premiers doigts de la main 
(pouce, index et majeur et la 
moitié de l’annulaire), il est aussi 
moteur (il amène un courant du 
cerveau jusqu’aux doigts pour 
commander les muscles de la 
base du pouce qu’on appelle les 
muscles thénariens). De la même 
manière qu’un tuyau d’arrosage 
véhicule de l’eau, un nerf est un 
tuyau qui véhicule de l’électricité. 

Le syndrome du canal carpien est 
un peu comme une pierre que 
l’on aurait posée sur ce tuyau, 
ce qui provoque une baisse du 
débit d’électricité», illustre le 
Dr Charles Schlur, chirurgien du 
membre supérieur.

Quelle est la cause d›un 
syndrome du canal carpien ?

Le syndrome du canal carpien 
est dû à la compression d›un 
nerf. Il touche particulièrement 
les femmes lors d›une période 
de modification hormonale, par 
exemple autour de la grossesse 
(pendant/après) ou de la 
ménopause (autour de 50 ans), ou 
des travailleurs de force qui font 
des gestes répétés : il entre dans ce 
cas dans la catégorie des maladies 
professionnelles. «On peut 
également voir des syndromes du 
canal carpien secondaires à une 
fracture du poignet, une arthrose 
ou à un traumatisme très local», 
poursuit notre interlocuteur.

Quels sont les symptômes 
typiques d›un syndrome du 

canal carpien ?
Les symptômes du syndrome du 
canal carpien sont très variables 
d›une personne à une autre 
mais les plus fréquents sont 
des fourmillements de la main 
(paresthésie) qui surviennent 
généralement la nuit (souvent 
en deuxième partie de nuit) 
qui contraint à se réveiller et 
à devoir secouer la main. Ces 
fourmillements sont douloureux 
et peuvent irradier vers le 

coude ou s›accompagner d›une 
perte de force dans la main, de 
maladresses dans les gestes du 
quotidien ou d›une fonte des 
muscles de la main au niveau de 
la base du pouce pour les formes 
plus évoluées.
Le syndrome du canal carpien 
est-il unilatéral ou bilatéral ?

«Quand il est dû à la modification 
hormonale, le syndrome du canal 
carpien est souvent bilatéral : 
les deux mains sont touchées 
même s›il y a souvent l›une des 
deux mains plus touchée que 
l›autre», répond notre expert. 
Un syndrome du canal carpien 
secondaire à un traumatisme est 
quant à lui unilatéral. 
Comment diagnostique-t-on un 

syndrome du canal carpien?
Le diagnostic repose sur 
un examen clinique car la 
symptomatologie est très 
évocatrice. Le médecin s›assure 
qu›il s›agit bien d›un syndrome 
du canal carpien et vérifie 
qu›il n›y a pas de compression 
nerveuse cervicale ou au niveau 
du plexus par exemple. Le plus 
souvent, le médecin prescrit un 

électromyogramme, un examen 
complémentaire qui permet de 
calculer le débit d›électricité 
dans le nerf. «Cet examen permet 
non seulement de confirmer 
la présence d›un syndrome 
d›un canal carpien mais aussi 
de le quantifier et d›avoir un 
pronostic sur la récupération. On 
peut réaliser d›autres examens 
(radiographies) si on suspecte des 
causes secondaires comme une 
fracture du poignet par exemple», 
précise le Dr Schlur.
Quel traitement pour soigner 

un syndrome du canal 
carpien?

Une fois le diagnostic posé 
et selon la symptomatologie 
et le contexte de survenue du 
syndrome du canal carpien, on 
met en place un traitement qui 
peut être :
► médical : le port d›une orthèse 
la nuit afin de mettre au repos 
le poignet et une infiltration de 
corticoïdes quand c›est possible 
et que le canal carpien n›est pas 
trop sévère. «L’infiltration est 
réalisée par le radiologue, le 
rhumatologue ou le chirurgien 

et elle est plutôt pratique quand 
il s›agit d›un syndrome du canal 
carpien transitoire, par exemple, 
en cas de grossesse. En revanche, 
les infiltrations chez une femme 
ménopausée (la ménopause étant 
un état hormonal irréversible) 
ne sont pas les solutions les 
plus indiquées», explique le Dr 
Charles Schlur.
► chirurgical : «il s›agit d›une 
intervention extrêmement 
fréquente (la deuxième chirurgie 
la plus fréquente en France derrière 
la chirurgie de la cataracte) 
bénigne, rapide (on peut bouger 
les doigts immédiatement après 
l›intervention) et efficace qui se 
fait en ambulatoire dans la grande 
majorité des cas sous endoscopie 
(en effectuant une incision de 
moins d›1 cm environ, au poignet) 
et sous anesthésie loco-régionale. 
Si l›intervention est bien réalisée, 
il n›y a quasiment pas de risque 
de récidive et cela empêche 
l›aggravation vers une paralysie 
de la main. Les complications 
de l›intervention sont rares 
voire anecdotiques», conclut 
le chirurgien. La disparition 
des douleurs nocturnes est 
instantanée. En revanche, on peut 
conserver un léger manque de 
force et des douleurs à l’appui sur 
la paume de la main pendant 2 à 
3 mois.

Sensation d›étouffement, 
difficultés à respirer... La 
détresse respiratoire aiguë est 
une urgence qui nécessite une 
prise en charge rapide. Signes et 
conduite à tenir.
Quels sont les symptômes d›une 
détresse respiratoire ?
Le syndrome de détresse 
respiratoire aiguë (SDRA) est 
une forme sévère d›insuffisance 
respiratoire et impose une 
prise en charge thérapeutique 
immédiate sous peine de 
décès rapide. Il est caractérisé, 
chez l›adulte et l›enfant, par 
la présence de quatre critères 
diagnostiques :
Insuffisance respiratoire depuis 
une semaine,
Oedème pulmonaire qui ne 
serait pas dû à une défaillance 
cardiaque,
Opacité bilatérales visibles 
à l’imagerie (radiographie 

thoracique), 
Hypoxémie (baisse de la quantité 
d›oxygène dans le sang). Selon 
le niveau d›hypoxémie, le 
syndrome est considéré comme 
léger, modéré ou sévère.
Les principaux symptômes du 
SDRA sont :
Les difficultés pour respirer 
(dyspnée),
L’hypotension (tension basse)
L’essoufflement, souvent 
associés à ceux de la pathologie 
en cause.
Le pronostic du SDRA est 
variable, selon l›état de santé 
initial du patient et de la nature 
de la maladie en cause. Il peut 
entraîner des séquelles à long 
terme dans la plupart des cas. 

Quelles sont les causes ? Les 
facteurs de risque ?

Le syndrome de détresse 
respiratoire aiguë est une réaction 
inflammatoire. «Le SDRA est 

l›expression d›une agression de 
la membrane alvéolo-capillaire 
qui peut être directe (…) ou 
indirecte», indique le Collège 
des enseignants de médecine 
intensive réanimation (source). 
Aussi, ses causes sont diverses : 
Causes fréquentes : pneumonie, 
inhalation liquide gastrique
Causes moins fréquentes : 
inhalation de gaz toxique ou de 
fumées d›incendie, contusion 
pulmonaire, noyade, embolie 
graisseuse, pancréatite, 
transfusions de sang multiples
 L’alcoolisme (avéré), le 
tabagisme, les pathologies 
pulmonaires chroniques, 
l›acidose et les prédispositions 
génétiques font également partie 
des facteurs de risque associés 
connus de syndrome de détresse 
respiratoire aiguë.
Quels examens pour poser un 

diagnostic ?

Le diagnostic du syndrome 
de détresse respiratoire aiguë 
repose sur l›observation des 
quatre critères diagnostiques 
cités plus haut, après avoir 
écarté la possibilité d›un œdème 
pulmonaire d›origine cardiaque. 
La démarche diagnostique 
inclut également l›identification 
de la cause du SDRA ainsi 
qu›une analyse des antécédents 
du patient et du contexte de 
survenue des symptômes.
Comment soigner une détresse 

respiratoire ?
Le traitement du syndrome 
de détresse respiratoire aiguë 
s›effectue en premier lieu par 
une oxygénation en réanimation 
au moyen de techniques de 
ventilation mécanique. En cas de 
SDRA sévère, le patient peut être 
positionné en décubitus ventral 
(à plat ventre) pendant plusieurs 
heures par jour pour améliorer 

les effets de la ventilation. 

«La prise en charge du SDRA 

nécessite également le traitement 

de sa cause (dysfonctions 

d›organes) pour espérer une 

guérison. La cortithérapie est 

recommandée lorsqu›il n›y a pas 

d›amélioration de la fonction 

respiratoire au septième jour 

du SDRA, en l›absence d›un 

processus infectieux évolutif. 

L›amélioration du patient est 

attendue entre le 5ème et le 

14ème jour du traitement, 

indiquent les Docteurs Michèle 

Génestral et Olivier Anglès, 

au service de réanimation 

polyvalente du CHU Purpan à 

Toulouse. Pendant toute la durée 

du traitement, on recherche toute 

infection surajoutée.»

Syndrome du canal carpien 

cause, symptômes, opération

Détresse respiratoire

quels signes ? c’est grave ?
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Sur votre terrasse, votre 
balcon ou dans votre salon, 
vous voulez planter des 

semis, une bouture ou des plantes 
en godet. Pour cela, il faut choisir 
le bon contenant. Sélectionner le 
mauvais pot ou mal le préparer, 
c’est risquer de voir sa plante 
mourir très vite.
Une plantation réussie passe 
par le choix du pot adéquat. 
Comment bien le choisir et le 
préparer ? Voici tout ce qu’il faut 
savoir.

Comment choisir le bon pot 
pour une plantation ? 

Avant de le préparer, il faut 
choisir le contenant adapté. Ou 
bien cela peut se faire à l’inverse 
: si vous avez déjà sélectionné un 
pot, plantez-y le bon végétal. 
La taille du pot
La première étape est d’adopter 
un contenant de la bonne largeur 
et de la bonne profondeur. Cela 
se décide en fonction de la 
hauteur finale de votre végétal 
: la profondeur doit être égale à 
environ un tiers de la taille adulte 
de votre plante. 
Ainsi, des pots de moins de 20 
cm de profondeur ne pourront 
guère accueillir plus que des 

petites plantes succulentes, des 
aromatiques ou des plantes 
naines, alors que les pots de 
50 cm seront parfaits pour des 
arbustes. Ne prenez pas de pots 
démesurément grands, certaines 
plantes aiment se sentir à l’étroit. 

Le matériau du pot 
Le choix de la matière se fera selon 
vos préférences en décoration 
mais aussi selon le lieu où vous 
allez placer le pot. S’il est dehors 
en plein soleil, évitez le zinc, le 
fer ou les matières très sombres 
qui vont absorber la lumière et 
surchauffer vos plantations. 
Aujourd’hui, on trouve dans 
le commerce tout type de pot, 

parfois même en tissu. S’ils sont 
vendus dans des jardineries, ils 
devraient normalement pouvoir 
résister aux aléas et à l’humidité. 
Attention toutefois, certains 
pots vendus pour l’intérieur ne 
tiendront pas en extérieur, surtout 
après plusieurs hivers froids, leur 
peinture peut s’écailler. 
Les pots en terre cuite restent les 
grands classiques, très efficaces. 
Ils peuvent cependant être très 
lourds si vos végétaux sont 
grands. Pour les plantes géantes, 
pourquoi ne pas se tourner vers 
des pots en plastique, plus légers 
et très résistants ? N’oubliez 
pas qu’une fois rempli de terre, 

votre contenant sera beaucoup 
plus lourd, encore plus quand le 
végétal aura grandi. Vous pouvez 
aussi installer votre contenant 
sur des roulettes pour pouvoir le 
déplacer facilement. 
Si vous utilisez un pot qui a 
déjà servi, nettoyez-le très 
soigneusement pour éviter tout 
risque de contamination de votre 
plante.  

Un pot sans trou, c’est 
acceptable?

On a envie de vous répondre tout 
simplement : NON ! Parce que ça 
suffit, les plantes noyées !
Si votre pot n’a pas de trou, alors 
l’eau ne pourra pas s’écouler, elle 
va stagner au fond du pot sans 
que vous le sachiez et les racines 
risquent de pourrir, surtout si 
vous avez la main lourde sur 
l’arrosage. Votre plante mourra 
en quelques mois. Il est vital que 
le surplus d’eau lors de l’arrosage 
puisse s’écouler. 
Si votre contenant n’a pas de 
trou, alors percez-le. Si vous ne 
pouvez pas le percer, nous vous 
proposons deux solutions : 
utilisez-le comme cache-pot 
et installez dedans le pot en 
plastique vendu avec la plante 

d’origine. Cela permettra de vider 
l’eau avant de remettre la plante 
dans le pot. 
installez-y des plantes qui n’ont 
pas besoin de terre comme les 
orchidées ou les tillandsias. Là 
encore, ne laissez pas d’eau au 
fond du pot lorsque vous les 
arrosez. 
Que mettre au fond des pots ?

Comme nous venons de le voir 
juste au-dessus, assurez-vous 
d’abord de la présence de trous 
au fond du pot pour le drainage.  
Ensuite, installez des billes 
d’argiles, des tessons de verre 
ou des morceaux de terre cuite 
au fond du pot. Cela facilitera le 
drainage. Cette étape n’est pas 
nécessaire avec un pot à réserve 
d’eau. Que l’on s’entende bien : 
les billes d’argile ne remplacent 
pas les trous du pot ! Les deux 
étapes sont complémentaires.
Toujours pour des soucis de 
drainage, si vous choisissez une 
soucoupe pour accompagner 
votre pot, pensez à la vider 
régulièrement.  Vous êtes 
désormais fin prêt à ajouter 
un terreau adapté, puis votre 
plantation et à profiter de ce 
nouveau venu végétal.

Simple duvet ou poils foncés 
pouvant faire penser à une 
moustache, les poils situés au-
dessus de la bouche sont souvent 
source de complexes. De leur 
origine à la bonne façon de s’en 
débarrasser, une dermatologue 
nous dit tout.
Avez-vous remarqué comme 
certaines choses sont acceptées 
pour les hommes et beaucoup 
moins pour les femmes ? 
C’est le cas notamment des 
cheveux blancs, dont on entend 
souvent dire qu’ils subliment 
les chevelures masculines mais 
vieillissent les femmes, mais 
aussi de la moustache, symbole ô 
combien viril pour ces messieurs 
et très critiquée sur une femme.
Pourtant, les poils situés au-
dessus de la lèvre supérieure, 
qu’il s’agisse d’un duvet donnant 
un aspect peau de pêche ou de 
véritables poils plus foncés, 
sont présents chez toutes les 
femmes. On fait le point sur cette 
problématique, avec le Dr. Émilie 
Darbet-Andrieu, dermatologue.

Les causes de la moustache 
chez la femme

«La présence de poils au-dessus 
de la lèvre supérieure est tout à 

fait normale», commence le Dr. 
Darbet-Andrieu. «Sur tout le 
corps, à l›exception des paumes 
de la main et des plantes de pied, 
on trouve des poils. Selon la zone, 
il peut s›agit d›un petit duvet léger 
et peu visible ou bien d›un poil 
plus épais et visible.» Autrement 
dit : tout le monde a des poils au-
dessus de la bouche, les femmes 
comme les hommes (sans qu›ils 
n›aient de vraie utilité).
Mais alors, qu›est-ce qui fait 
que pour certaines femmes, ces 
derniers sont aussi visibles que 
ceux des hommes, tandis qu›ils 
sont quasiment imperceptibles 
chez d›autres ? «C›est une 

question d›hormone», répond 
la dermatologue. «Plus 
précisément, il s›agit d›un 
déséquilibre hormonal avec un 
excès d›hormones masculines, 
les androgènes, pouvant 
entraîner une augmentation de la 
pilosité sur le visage et le corps 
chez la femme. On parle alors 
d›hirsutisme.» C›est également 
un phénomène fréquent au 
moment de la ménopause, lié au 
bouleversement de l›équilibre 
hormonal. Une étude publiée dans 
le British Journal of Dermatology 
en 2011 rapporte que 39 % des 
femmes ont vu une augmentation 
de leur pilosité faciale après la 

ménopause.
Quelles solutions pour se 

débarrasser des poils au-dessus 
de la lèvre supérieure ?

Qu›on se le dise : les poils ne 
doivent pas nécessairement être 
retirés. Toutefois, si le duvet 
ou les poils au-dessus de vos 
lèvres vous complexent, il est 
possible de vous en débarrasser. 
La dermatologue met en garde 
contre le rasage qui, en coupant 
le poil à la surface de la peau sans 
en retirer le bulbe, a tendance à 
«grossir» ce dernier (puisque la 
nouvelle pointe de ce dernier sera 
sa base, forcément plus large), et, 
dans le cas d›un duvet, risque de 
le transformer en vrai poil plus 
épais. Même chose pour la crème 
dépilatoire.
La décoloration est une option 
intéressante dans le cas d›un 
duvet, mais n›est pas suffisante 
s›il s›agit de vrais poils foncés. 
L›utilisation de la pince à épiler 
peut être intéressante si l›on a un 
ou deux poils qui nous dérangent, 
mais au-delà, on prend le risque 
d›irriter la zone et de stimuler la 
pousse. Quid de la cire ? C›est 
une option qui fonctionne bien, 
à condition de ne pas utiliser une 

cire trop chaude. L›option est 
déconseillée aux peaux sensibles.
Si les poils foncés au-dessus 
de votre lèvre supérieure 
représentent un gros complexe, 
vous pouvez vous tourner vers 
une option permanente : «Le 
laser est idéal pour un poil bien 
pigmenté (cela ne fonctionne pas 
sur un poil roux ou blanc), tout 
comme la lumière pulsée, mais en 
général, le laser est plus efficace 
et demande moins de séances», 
indique le Dr. Darbet-Andrieu, 
qui précise qu›il existe tout de 
même un risque de repousse 
paradoxale, soit l›apparition de 
poils sur une zone proche de 
celle traitée au laser. Pour les 
poils blancs ou roux, l›épilation 
électrique ou électrolyse est la 
seule option efficace, mais la 
dermatologue souligne que la 
procédure est «beaucoup plus 
fastidieuse que le laser». Dans 
tous les cas, il est recommandé 
de demander conseil à son/sa 
dermatologue en amont, afin de 
décider ensemble quelle est la 
solution la plus adaptée.

Bien choisir son pot et le préparer pour réussir 
ses plantations

Pourquoi certaines femmes ont-elles des poils foncés 
au-dessus de la lèvre supérieure ?



Mardi 15 Août 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Le court métrage historique 
«El-Sakia» du réalisateur Mehdi 
Tsabasset a été projeté samedi 
soir en avant-première à la 
Cinémathèque d’Alger.
Ce film dépeint les sacrifices et 
la souffrance du peuple algérien 
durant les évènements sanglants 
de Sakiet Sidi Youssef, le 8 février 
1958, où le sang des Algériens et 
des Tunisiens s’est mêlé lors d’un 
odieux  bombardement mené par 
le colonisateur.
Produit dans le cadre du 
soixantenaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale 
par le Centre algérien du 
développement du cinéma 
(CADC), l’avant-première du 
film «El-Sakia» (27 minutes) a 
été projetée en présence du jeune 
réalisateur Mehdi Tsabasset et de 
la scénariste Zoubida Maâmria, 

ainsi que  du public de la 
Cinémathèque d’Alger.
L’œuvre met en lumière un aspect 
de la tragédie humaine vécue par 
des familles algériennes ayant 
fui l’oppression du colonisateur 
français vers les frontières algéro-
tunisiennes, précisément vers le 
village de Sakiet Sidi Youssef 
où elles se sont retrouvées sous 
les bombardements d’avions 
français qui ont tout détruit, 
n’épargnant ni les femmes, ni les 
enfants.
Les massacres de Sakiet Sidi 
Youssef représentent l’un des 
faits historiques marquants de 
la Révolution algérienne qui 
met en avant la contribution des 
peuples qui ont soutenu la cause 
nationale, payant leur position au 
prix du sang, selon la scénariste 
Maâmria qui fut témoin de ces 

massacres.
Plusieurs figures artistiques 
connues ont participé à ce film, 
à l’instar de Sali Bennacer (dans 
le rôle de la moudjahida), Djamel 
Aoun (officier français), Djedjiga 
Mekhmoukhen (dans le rôle 
de l’épouse du moudjahid), et 
Mabrouk Ferroudji.
Le court métrage retrace 
l’histoire d’une famille établie à 
Souk Ahras, dont les membres 
espèrent vivement revoir le père 
qui a choisi de rejoindre les 
rangs de l’Armée de libération 
nationale (ALN), avant de  
franchir la ligne Morice pour se 
rendre en Tunisie. Souk Ahras 
était, rappelle-t-on, la base est 
pour le passage de provisions, 
d’armes et de munitions.
Les dernières scènes du film 
montrent les bombardements 

aériens menés par l’armée 
coloniale française, au moment 
où des Algériens et des Tunisiens 
s’affairaient à leurs activités 
quotidiennes et que les enfants 
suivaient à l’école leur cours. 
Soudainement, tout ce monde 
tombe victime de l’attaque et 

le sang des innocents, petits et 

grands, coule pour se mêler.

Pour ce film, le réalisateur a 
utilisé des images d’archives 

pour montrer la dévastation 

totale de la région de Sakiet Sidi 

Youssef.

Le village historique d’Ighil 
Imoula, dans la commune de Tizi 
N’tlata à 40 Km au Sud de Tizi-
Ouzou, a rendez-vous avec le 
«street art» (art de rue) en abritant 
samedi la troisième édition des 
ateliers de mosaïque destinée 
à valoriser son patrimoine et 
embellir ses ruelles.
Ces ateliers artistiques, placés 
sous la thématique «Une 

mosaïque pour l’histoire» et qui 
s’étaleront jusqu’au 18 du mois 
d’août courant, sont organisés par 
la Fondation culturelle «Asselah 
Ahmed et Rabah» et portent sur 
la formation des participants aux 
ateliers, à l’art de la mosaïque, 
a-t-on indiqué.
Au premier jour de cet événement, 
initié en collaboration avec le 
comité de village Ighil Imoula et 

l’association «Chvaha n’Tmoura» 
(beauté des régions), une équipe 
hétéroclite d’enfants, présents 
en force, de jeunes hommes 
et femmes, qui participent à 
l’atelier, s’affairaient à produire 
les tesselles à partir de faïence 
qu’ils utiliseront ensuite pour 
composer leurs mosaïques.
La formation est assurée par une 
équipe d’étudiants des Ecoles 

régionales des beaux-arts de 
Biskra et de Sétif, conduite et 
encadrée par l’artiste plasticien 
Larbi Mohdeb, a-t-on appris de 
même source.
Ces ateliers ont aussi pour objectif 
l’embellissement des ruelles du 
village avec des œuvres d’art qui 
seront signées par les participants, 
l’éducation artistique, le 
développement de l’artisanat et 

de l’esprit du recyclage, ainsi que 
la transmission d’un savoir-faire.
L’événement est aussi un espace 
de brassage et d’échange culturel 
entre les habitants du village 
et les participants venus des 
autres régions d’Algérie, a-t-on 
ajouté. Il est aussi une occasion 
de valoriser l’espace public et 
de renforcer l’esprit du vivre 
ensemble.

Près de 370 nouveaux 
artisans et artisanes ont 
été immatriculés auprès 

de la Chambre d’artisanat et des 
métiers (CAM) de Boumerdes 
depuis le début de l’année 2023, 
a-t-on appris, dimanche, auprès 
de cette structure.
«Ces nouveaux inscrits portent 
à 5.742 le nombre d’artisans 
immatriculés à la CAM de 
Boumerdes, à août courant», 
a indiqué le président de la 
Chambre, Mohamed Lakhdari en 
marge du Salon de l’artisanat et 
des métiers.
Il a souligné la contribution de ces 
nouveaux inscrits à la création de 
plus de 800 nouveaux emplois 
directs et indirects, dans le cadre 
d’initiatives individuelles, mais 
aussi de différents programmes 
et dispositifs de soutien à 

l’emploi et du Fonds de soutien à 
l’artisanat.
Les nouveaux inscrits activent 
notamment dans la vannerie et la 
production de matières premières 

destinées à la confection du 
cuir et des chaussures, outre les 
habits traditionnels, les bijoux 
traditionnels et les services, 
selon les précisions du même 

responsable.
Au titre des efforts visant 
à aider les artisans dans 
la commercialisation et le 
développement de leurs activités 
artisanales, M.Lakhdari a fait cas 
de 1.500 artisans bénéficiaires, 
ces dernières années, de locaux 
de commerce à travers la wilaya.
A cela s’ajoutent pas moins 
de 770 artisans bénéficiaires 
de sessions de formation dans 
divers domaines, dont la gestion 
technique de la production des 
matériaux et des services, la 
confection du cuir, la poterie, la 
céramique artistique et le tissage.
Une majorité des artisans 
immatriculés à la CAM de 
Boumerdes activent dans des 
unités familiales disséminées 
dans la partie- Est de la wilaya, 
à l’instar des communes de Béni-

Amrane, Souk-El-Hed, Thenia, 
Dellys et Afir, est-il, par ailleurs, 
signalé.
Ouvert à la mi-juillet dernier, le 
Salon de l’artisanat et des métiers 
de Boumerdes est abrité par le 
Jardin public «Annasr» du front 
de mer de Boumerdes jusqu’à 
la fin du mois en cours, avec la 
participation de 24 artisans de 
l’intérieur et de l’extérieur de la 
wilaya.
La manifestation a pour objectif 
d’encourager les initiatives 
des jeunes dans le domaine 
de l’artisanat et des métiers 
traditionnels, tout en faisant la 
promotion de divers produits 
locaux et en assurant un espace 
idoine pour les exposants pour 
faciliter la commercialisation de 
leurs produits, ont indiqué les 
organisateurs.

CAM de Boumerdes 

près de 370 nouveaux inscrits depuis début 2023 

Soixantenaire de l’Indépendance

 projection en avant-première du court métrage «El-Sakia» 
à Alger

 Street art

des ateliers de mosaïque pour l’embellissement du village 
d’Ighil Imoula
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Connue pour ses 
monuments historiques et 
ses paysages désertiques 

enchanteurs, AlUla a depuis 
longtemps captivé l’imagination 
de ceux qui parcourent ses 
anciens terrains.
Une étude révèle un lien fascinant 
entre les sites historiques d’AlUla 
et le cosmos, démontrant une 
ancienne connexion entre les 
civilisations et les étoiles qui 
continue d’influencer la région 
aujourd’hui.
Situés dans le nord-ouest 
du Royaume, les sites 
archéologiques d’AlUla 
offrent une fenêtre unique sur 
l’importance de l’astronomie 
dans l’histoire de la région. 
Les histoires partagées par les 
guides, ainsi que les preuves des 
anciennes civilisations, révèlent 
comment la voûte étoilée du 
vaste désert a joué un rôle central 
dans l’orientation des voyageurs 
et des caravanes commerciales, 
les aidant à naviguer dans les 
vastes étendues au fil des siècles.
Majed al-Zahoufi, un 
guide passionné et amateur 
d’astronomie, a cultivé un lien 
profond avec le désert. Son 
voyage dans le monde des étoiles 
a commencé il y a près d’une 
décennie par la lecture assidue et 
les observations personnelles.
Al-Zahoufi a déclaré à Arab 
News que son exploration de 
ces sujets est fermement ancrée 
dans la réalité et n›est pas du 
tout inhabituelle. S›appuyant 
sur sa vaste connaissance de 
l›histoire arabe, des civilisations 
et de l›astronomie, il a souligné 
un schéma cohérent : «Les 
diverses civilisations qui ont 
prospéré à AlUla, telles que 
les Dadanites, les Lihyanites, 
les Nabatéens et les Minéens, 
ont tous stratégiquement 
contrôlé d›importantes routes 
commerciales mondiales.»
«Parmi ces routes se trouvaient 

les célèbres routes de l›encens 
utilisées par les commerçants 
de la région du sud d›Oman 
leur permettant de se rendre 
vers les parties nord de 
la péninsule arabique. Ce 
carrefour commercial a facilité 
les interactions entre diverses 
cultures, dont les Grecs, les 
Babyloniens et les Assyriens.»
Ces anciennes civilisations, 
positionnées au carrefour du 
commerce, ont communiqué avec 
diverses cultures, dont beaucoup 
ont été fortement influencées 
par l›astronomie. Certaines ont 
même adoré les étoiles.
Tout au long de l›histoire, les 
cultures du monde entier ont 
reconnu le jeu profond entre 
la Terre et le ciel. Les corps 
célestes, comme les luminaires, 
détenaient la clé de la navigation, 
déterminaient les saisons et 
guidaient diverses pratiques 
culturelles. Cette connexion entre 
les civilisations et le cosmos 
demeure évidente dans la riche 
toile du passé d›AlUla.
Al-Zahoufi a déclaré : «Dans 
mes observations personnelles et 
mes lectures, je vois une relation 
étroite entre les Nabatéens, leurs 
artefacts et le ciel. De nombreuses 
études scientifiques valident 
ce lien, montrant comment 
les Nabatéens croyaient en 
l›influence des constellations.»
Cette ancienne connexion entre 
les civilisations et le cosmos 
a attiré l›attention des experts 
modernes. En mai, une équipe de 
spécialistes en archéoastronomie 
s›est lancée dans une étude de 
terrain dans l›oasis d›AlUla.
Leur objectif est de dévoiler 
les raisons du choix de sites 
spécifiques par les anciennes 
civilisations, de décoder la 
symbolique des inscriptions 
funéraires et de déchiffrer la 
perception des cultures du 
ciel. En analysant les détails 
architecturaux, les motifs 

décoratifs et les indications 
calendaires, les chercheurs 
visent à reconstituer une image 
complète de la façon dont le ciel 
a influencé la vision du monde de 
ces sociétés.
Juan Antonio Belmonte, 
astrophysicien de l›Institut 
d›astrophysique d›Espagne, a 
trouvé une corrélation intime 
entre la Terre et le ciel grâce aux 
données préliminaires recueillies 
dans une centaine de tombes 
nabatéennes. Dans les mois à 
venir, des études analytiques et 
statistiques élucideront davantage 
le lien entre les anciens royaumes 
arabes et l›univers.
Parmi les trésors d›AlUla se 
trouve la zone de Gharameel, 
un havre pour l›observation des 

étoiles - plus on s›éloigne des 
lumières de la ville, plus les 
étoiles deviennent visibles dans 
le ciel nocturne, a expliqué Al-
Zahoufi. À Gharameel, environ 
6000 étoiles scintillantes ornent le 
ciel, un spectacle impressionnant 
rendu possible uniquement 
lorsque la pollution lumineuse 
diminue.
Pour préserver cette destination 
d’observation des étoiles 
remarquable, la Commission 
royale d’AlUla s’efforce 
activement de réduire les 
émissions lumineuses de la ville. 
Les visiteurs peuvent également 
partir en excursion nocturne vers 
la zone isolée de Gharameel pour 
se plonger dans les constellations 
sous le ciel nocturne intact 

d’AlUla.
L’enchantement d›AlUla s›étend 
également à ses merveilles 
géologiques. Abdallah al-
Shammari, géologue saoudien, 
a expliqué que les formations 
rocheuses uniques de Gharameel 
sont composées de couches 
sédimentaires façonnées par 
des environnements marins et 
fluviaux anciens.
«La sédimentation a commencé 
dans cette formation à la fin de 
l›ère cambrienne et au début 
de l›ère ordovicienne (l›ère 
paléozoïque) qui se situe il y a près 
de 470 et 500 millions d›années», 
a déclaré Al-Shammari.
Il a également souligné que ces 
merveilles géologiques reflètent 
des formations similaires à 
travers le monde, du plateau 
d’Ennedi au Tchad au désert 
d’Arabie saoudite.
Les étoiles, tissées dans la culture 
arabe, servent d›inspiration 
poétique et de repères culturels, 
encapsulant la relation durable 
entre l’homme et le cosmos. 
Dans l’enchantement de 
l’histoire d’AlUla, l›archéologie 
et l’astronomie dansent 
ensemble, révélant une histoire 
qui transcende le temps.
Al-Zahoufi a ajouté : 
«L’astronomie n’est pas 
seulement une entreprise 
scientifique ; elle détient un 
merveilleux privilège pour 
dévoiler les mystères du ciel, 
guider les pratiques agricoles et 
même influencer les arts.»
«Les Arabes ont également 
incarné l›astronomie dans la 
poésie arabe en louant leurs rois, 
en flirtant avec leur bien-aimée 
à travers les étoiles, les étoiles 
étant une culture authentique 
pour les Arabes et un moyen de 
divertissement.»

Les semaines se suivent et se 
ressemblent pour «Barbie», 
encore largement en tête du box-
office nord-américain dimanche 
près d’un mois après la sortie de 
la comédie, devenue un véritable 
phénomène culturel.
Avec le duo Margot Robbie 
et Ryan Gosling en Barbie 
et Ken, le film met en scène 
l’emblématique poupée Mattel 
s’aventurant toute de rose vêtu 
aux côtés de son petit ami 
maladroit Ken dans le monde 
réel, celui des pieds plats et des 
agressions sexistes.

Le long-métrage, qui a déjà 
dépassé le milliard de dollars 
au box-office mondial, une 
première pour une réalisatrice, 
a encore récolté près de 34 
millions de dollars de recettes 
aux Etats-Unis et au Canada ce 
week-end selon les estimations 
dimanche du cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations.
De quoi voler une nouvelle fois 
la vedette à «Oppenheimer», 
portrait tortueux du concepteur 
de la bombe atomique. Le film 
de Christopher Nolan réalise lui 
près de 19 millions de dollars de 

recettes.
A la troisième place du podium, 
les Tortues Ninja, qui prennent 
un coup de jeune avec «Ninja 
Turtles: Teenage Years». Les 
reptiles masqués amassent plus 
de 15 millions de dollars pour 
leur deuxième semaine en salles.
Arrive ensuite le film d’action 
«En eaux très troubles», une 
fiction dans les profondeurs 
de l’océan habitées par des 
mégalodons, de redoutables 
requins géants. Il cumule près de 
12,7 millions de dollars.
«Le dernier voyage du Demeter», 

adaptation du roman Dracula, 

vient compléter le classement 

avec 6,5 millions de dollars.

Voici le reste du top 10:

«Le manoir hanté» (5,6 million)

«La Main» (5,1 million)

«Sound of Freedom» (4,8 

million)

«Mission: Impossible» (4,7 

million)

«Indiana Jones et le Cadran de la 

Destinée» (900,000)

Un lien fascinant entre les sites historiques d’AlUla 
et le cosmos

«Barbie» toujours reine du box-office nord-américain
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Tous deux très attachés à 
Hawaï, Dwayne John-
son et Jason Momoa 

sont dévastés par les incendies 
qui ont touché l’île de Maui. « 
Nous avons le cœur brisé, mais 
notre foi et notre mana restent 
forts », a déclaré la star de Black 
Adam, qui possède des racines 
hawaïennes du côté de sa mère, 
dans un message posté sur Ins-
tagram. « Secouristes, person-
nel soignant, hôtel, commerces 
locaux, organisations humani-

taires et héros locaux, restez 
forts - nous vous aimons et ap-
précions vos efforts. »
Un cri du cœur rejoint par l’ap-
pel à la raison de Jason Momoa, 
né pour sa part à Honolulu, qui 
a tenu à dissuader quiconque 
voudrait se rendre sur place pour 
une raison ou pour une autre.

Un bilan humain terrifiant
« Maui n’est pas l’endroit où 
passer des vacances actuelle-
ment. N’allez pas à Maui. Ne 
cherchez pas à vous convaincre 

que votre présence est nécessaire 
sur une île qui souffre autant », a 
déclaré Jason Momoa dans une 
publication, relayant chaque 
jour des publications de locaux 
faisant le point sur la situation et 
les besoins en matière d’aide.
Aux dernières nouvelles, le bilan 
humain de la catastrophe s’élève 
à 93 morts. Toutefois, le bilan 
devrait encore s’alourdir alors 
que seule une infime partie de la 
zone dévorée par les flemmes a 
été fouillée.

Chloe Lattanzi, la fille d’Olivia 
Newton-John, est catégorique 
: sa mère lui a fait signe depuis 
l’au-delà peu après sa mort. Une 
apparition surnaturelle qu’elle 
a bien voulu raconter, tout juste 
un an après la disparition de la 
star de Grease. « Deux semaines 
après sa disparition, mon télé-
phone a pris une photo de mon 
chien de manière accidentelle. Et 
il y avait un petit orbe bleu qui 
flottait près de sa tête », a-t-elle 
expliqué à People, précisant que 
cet orbe était de couleur aigue-
marine, comme le collier qu’elle 

portait durant l’interview et qui 
avait appartenu à sa mère.
Promesse tenue
« Maman et moi en avons parlé 
il y a des années », a poursuivi 
Chloe Lattanzi. « On avait l’ha-
bitude de regarder ces émissions 
sur les phénomènes paranor-
maux, et souvent je lui disais, 
‘’Tu viendras me voir (quand tu 
seras partie)’’. Et elle me disait, 
‘’J’apparaîtrai sous la forme d’un 
de ces orbes’’. » Olivia Newton-
John est décédée le 8 août 2022 
à l’âge de 73 au terme d’un long 
combat contre un cancer du sein.

«Ces piscines sont une tradition» 
: les bassins construits dans la 
première moitié du siècle dernier 
par de riches familles cubaines, 
et qui ont survécu à la révolution 
de 1959, sont depuis utilisés par 
la population pour se rafraichir 
face aux fortes chaleurs de l’été.
Il est 09H30 et le thermomètre 
affiche 32 degrés Celsius à Mi-
ramar, un quartier de l’ouest de 
La Havane qui a prospéré dans 
les années 1940 et 1950 avec 
de somptueuses demeures et de 
luxueux hôtels.
En bordure de sa côte rocheuse, 
des piscines de 40 mètres carrées 
sont laissées à l’abandon. Mais le 
va-et-vient de la mer, qui pénètre 
par des trous dans les parois, les 
alimente en eau de mer.
«Ces piscines sont une tradition : 
de génération en génération nous 
venons ici», assure Boris Bal-
trons, un travailleur indépendant 
de 44 ans, accompagné de sa 
fille, de sa soeur et de son neveu.
«Ces maisons appartenaient à 
des gens riches. À l’époque, tout 
le monde faisait sa propre petite 
piscine», poursuit-il, en montrant 
les traces encore visibles des 
céramiques espagnoles qui tapis-
saient les murs à l’origine.
Connus uniquement des locaux, 

ces bassins se trouvent au bout 
d’un terrain vague jonché de dé-
tritus et caché derrière des mai-
sons. Parfois, on y aperçoit des 
poissons, des crabes et même des 
petites pieuvres.
«Ce n’est pas une plage comme 
Varadero, mais les enfants 
peuvent s’y amuser», souligne 
Alberto, un scientifique de 38 
ans qui préfère garder l’anony-
mat en évoquant la station bal-
néaire à l’est de la capitale. Il est 
venu à pied en famille, avant le 
coucher du soleil, piquer une tête 
dans l’une de ces piscines à ciel 
ouvert.

-«piscine géante»-

Les plages de sable fin les 
plus proches de La Havane se 
trouvent à environ 20 minutes 
en voiture, un luxe que tout le 
monde ne peut pas s’offrir sur 
l’île communiste où les pénuries 
de carburant sont régulières.
À quelques rues de là, un club 
permet, pour quelques pesos, de 
profiter d’une de ces anciennes 
piscines alimentée elle aussi 
désormais avec de l’eau de mer. 
D’environ 300 mètres carrés, son 
eau se confond d’ailleurs avec la 
mer au loin.
Un autre bassin du siècle der-
nier se trouve lui à l’intérieur du 
Copacabana, un hôtel cossu très 

connu de la capitale.
Un grand nombre de piscines 
nécessitant de l’eau douce sont 
elles tombées dans l’oubli. C’est 
le cas de celle construite dans un 
luxueux complexe de bâtiments 
de 11 étages, à La Puntilla, un 
quartier de Miramar.
Celles construites au sein d’ins-
tallations sportives au cours des 
premières décennies de la révo-
lution sont elles aussi pour la 
plupart vides.
Certaines sont sont cependant 
utilisées par des skateurs, des 
skateboarders ou même des graf-
feurs et des vidéastes pour leurs 

activités. Elles servent également 
parfois de terrain de football pour 
les enfants.
La plus emblématique est celle 
que l’on appelait autrefois la 
«piscine géante», de quelque 
5.000 mètres carrés, inaugurée 
par Fidel Castro dans les années 
1970 à Alamar, un quartier d’im-
meubles résidentiels à l’architec-
ture d’influence soviétique de La 
Havane. La végétation luxuriante 
de l’île a commencé à dévorer 
des parties de cette vaste dalle de 
béton bleu, aujourd’hui désertée.

Incendies à Hawaï 

« Nous avons le cœur brisé… »
 Dwayne Johnson et Jason Momoa confient leur émotion

La fille d’Olivia Newton-John affirme que sa mère lui a fait 
signe depuis l’au-delà

La deuxième vie à Cuba des piscines des années 1940
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Bourses d’études dAAd :

L’Allemagne ouvre ses portes pour les Algériens

L’ETIAS, nouveau document obligatoire pour voyager en Europe

Air Algérie renforce son programme 
des vols vers la France et le Canada

Les bourses font partie des 
moyens les plus utilisés 
par les ressortissants 

algériens pour financer leurs 
études à l’étranger ou profiter 
d’une formation offerte dans 
le cadre des échanges entre les 
différents pays. Parmi ces États, 
le gouvernement allemand qui 
a levé le voile sur un nouveau 
programme de bourses en faveur 
des Algériens.
Après avoir annoncé la 
prolongation du dernier délai 
pour les inscriptions à la bourse 
du Bundestag, l’ambassade 
d’Allemagne en Algérie revient 
dans un nouveau communiqué 
pour dévoiler un de ses plus 
importants programmes de 
bourses.
L’ambassade d’Allemagne lance 
le programme DAAD pour les 
Algériens

En effet, dans un communiqué 
publié sur sa page officielle, 
l’ambassade d’Allemagne en 
Algérie annonce le lancement 
de son programme de bourses 
de l’Office allemand d’échanges 
universitaires (DAAD). Et ce, 
pour l’année 2024 – 2025.
Ce programme comprend de 
nombreuses offres permettant, 
aux candidats algériens, dans 
plusieurs domaines d’activité, de 
profiter d’une opportunité de se 
perfectionner en Allemagne. Par 
ailleurs, parmi les programmes 
proposés dans le cadre du DAAD, 
les bourses de recherches.
Ces dernières sont destinées 
pour les doctorants et les jeunes 
scientifiques qui souhaitent 
mener des recherches dans leurs 
domaines respectifs. Pour ce 
programme, les inscriptions sont 
ouvertes jusqu’au 31 août 2023, 

sur le site officiel de l’ambassade 
(cliquer ici).
Quels sont les autres programmes 
du DAAD ?
Par ailleurs, l’Allemagne 
réserve d’autres surprises pour 
les personnes intéressées par le 
DAAD. Ce dernier comprend 
plusieurs autres programmes. 
Qui sont destinés à plusieurs 
catégories de candidats :

• Séjours de recherches 
: cette offre est dédiée pour 
les enseignants universitaires, 
chercheurs et scientifiques. Et 
comprend un séjour de 1 à 3 mois 
en Allemagne. Date limite des 
inscriptions est fixée pour le 31 
août 2023;
• Bourses d’études Master 
pour les Algériens, diplômés 
du domaine de la musique. Le 

dernier délai pour soumettre les 
candidatures est fixé pour le 29 
septembre 2023;
• Programme de bourses 
de master dans le domaine des arts 
et de la communication visuelle, 
dernier délai pour les inscriptions 
est le 30 novembre 2023 ;
• Bourses de master dans 
le domaine du théâtre. La date 
limites pour les candidatures est 
fixée pour le 2 novembre 2023 ;
• Bourses de master pour 
les diplômés dans le domaine 
de l’architecture. En revanche, 
le 30 septembre prochain est le 
dernier délai pour envoyer les 
candidatures.
Cependant, pour connaitre les 
détails de chaque programme et 
les avantages de chaque bourse, 
il convient de consulter le site de 
l’ambassade d’Allemagne 

À partir de 2024, 
l’Europe se dotera 
d’un nouveau 

document de voyage qui 
sera imposé aux passagers 
non européens. Tout comme 
les États-Unis d’Amérique, 
l’Europe se dotera d’un 
nouveau système de voyage 
qui lui permettra de contrôler 
l’accès à l’espace Schengen.
Ce nouveau document qui 
entrera en vigueur dès 2024, se 
base sur le même principe que 
l’ESTA, l’Electronic system 
for travel authorization, mis en 
place en 2009.
ETIAS : la nouvelle procédure 
de l’Union Européenne pour 

contrôler ses visiteurs
Ce document n’est autre 
que l’ETIAS. Qui, vient de 
European Travel Information 
and Authorization System, 
c’est un système électronique, 
qui permet de contrôler 
les visiteurs des pays non-

européens qui entrent dans 
l’espace Schengen.
Par ailleurs, ce système 
d’autorisation de voyage 
rassemblera, suivra et mettra 
à jour les informations et les 
données des candidats. Et 
ce, afin de déterminer s’ils 

pourront enter dans l’un des 
pays de l’espace Schengen ou 
pas. Cependant, ce nouveau 
document de voyage, sera 
imposé, obligatoirement, aux 
ressortissants de certains pays, 
notamment ceux qui n’ont pas 
besoin de visas pour voyager, 
pendant une courte durée, en 
Europe.
En plus de servir pour des fins 
commerciales et touristiques, 
l’ETIAS permettra à ses 
détenteurs de rejoindre le 
continent européen pour des 
raisons médicales.
Pourquoi l’autorisation de 
voyage ETIAS ?
La première raison qui a poussé 

l’Union Européenne a pensé à 
cette nouvelle procédure est 
la sécurité. En effet, comme 
cité, précédemment, l’ETIAS 
permettra de contrôler 
les entrées dans l’espace 
Schengen. Et ainsi, limiter les 
risques accrus des voyages.
En effet, grâce à son système 
de collecte de données, 
l’ETIAS déterminera si le 
voyageur présente une menace 
pour le pays de sa destination 
ou pas. Ce nouveau système 
réduira également les délais 
des procédures et les temps du 
voyage. Et rendra les voyages 
dans le continent européen 
moins pénibles et plus sûrs.

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
compte par tous les 

moyens de se déployer 
davantage vers le monde. 
Ce renforcement de son 
programme aérien permettra 
à l’aéroport d’Alger de 
devenir un Hub international, 
mais aussi au tourisme en 
Algérie de reprendre petit à 
petit.
Pour rappel, la semaine 
dernière, pour répondre 
à la forte demande de ses 

voyageurs, Air Algérie a 
annoncé, le renforcement de 
son programme des vols à 
destination du Canada, mais 
aussi vers la France.
Air Algérie reprend ses vols 
vers In Salah
Dans ce même sillage, dans 
un nouveau communiqué 
publié en ce lundi 14 août 
2023, la compagnie aérienne 
nationale, annonce la reprise 
de ses vols vers l’aéroport de 
In Salah, au Sud de l’Algérie. 
« Suite à la réouverture de 

l’aéroport de In Salah, Air 
Algérie a le plaisir de vous 
annoncer la reprise de ses 
vols Alger – In Salah », lit-
on dans le communiqué d’Air 
Algérie.
Par ailleurs, Air Algérie 
assurera la desserte de cette 
destination à raison de deux 
vols par semaine, notamment 
tous les lundis et jeudis. Et 
ce, à partir du 17 août 2023. 
La reprise de l’activité d’Air 
Algérie sur cette ligne, sera 
un atout pour la nouvelle 

saison du tourisme saharien.
En cette saison estivale, la 
demande sur les billets d’avion 
vers Montréal et le Canada 
ne cessent d’augmenter. En 
effet, pour satisfaire cette 
demande accrue, Air Algérie 
a précédemment annoncé le 
renforcement de ces vols vers 
plusieurs aéroports français. 

Notamment ceux de Metz, 
Paris, Marseille, Lille, Lyon 
et Toulouse. Soit un total de 
114 nouveaux vols ajoutés 
vers ces destinations.
Une autre ligne qui a été 
renforcée par Air Algérie, est 
celle reliant entre l’aéroport 
d’Alger et celui de Montréal 
au Canada. En effet, sur cette 
route, le transporteur aérien 
national a programmé quatre 
nouveaux vols, pour ce mois 
d’août et le début du mois de 
septembre 2023.


